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ВАЖНЫЙ ПЕРИОД 
В ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КАМПАНИИ

В Российской Федерации в обстановке 
большого политического подъема прошла 
регистрация кандидатов в депутаты вер
ховного органа власти республик» и ме
стных Советов депутатов трудящихся.

С исключительным единодушием окруж
ные избирательные комиссии зарегистри
ровали кандидатами в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР руководителей Ком
мунистической партии и Советского пра
вительства товарищей Н. А. Булганина, 
К. Е. Ворошилова, Л. М. Кагановича, 
Г. М. Маленкова, А. И. Микояна, 
В. М. Молотова, М. Г. Первухина, 
М. 3. Сабурова, Н. С. Хрущева.

Кандидатами в депутаты Верховного 
Совета РСФСР зарегистрированы также 
руководители республиканских советских 
организаций, партийные работники, пе
редовые люди промышленности ¡1 сельско
го хозяйства, выдающиеся деятели науки 
и культуры, воины Советской Армии п 
Военно-Морскою Флота.

В нашей области кандидатами в депута
ты^ Верховного Совета РСФСР окружными 
избирательными комиссиями зарегистриро
ваны: по Томскому городскому избиратель, 
ному округу >1« 620 —  заслуженный дея
тель науки, лауреат Сталинской премии, 
член-корреспондент Академии медицин
ских наук СССР, профессор доктор 
Д. Д. Яблоков; по Томскому сельскому 
избирательному округу >3 621 —  пере
довой рабочий подшипникового завода 
П. С. Колбас; по Аспновскому избира
тельному округу N̂1 ()22 —  председатель 
облисполкома II. Ф. Васильев: по Шегар- 
скому избирательному округу ЛЗ 623 —  
председатель колхоза имени Жданова, 
Кривошеинского района, Р1 Н. Карпович; 
по Колпашевскому' избирательному окру
гу  624 —  преподавательница колпа- 
шевской средней школы М  1 Н. Д. Попо
ва.

Зарегистрированы окружными избира
тельными комиссиями и кандидаты в де
путаты Томского областного Совета депу
татов трудящихся, районных и городских 
Советов.

В нынешней избирательной кампаний, 
ка к  и на всех предыдущих выборах, Ком
мунистическая партия выступает в блоке 
с беспартийными. Среди кандидатов в 
депутаты Советов мы видим и комму- 
пистов и беспартийных, наряду с 
партийными и советскими работниками—  
передовиков предприятий промышленно
сти, колхозов II МТС. лучших представите
лей советской интеллигенции.

Это наглядно характеризует последова
тельный демократизм советского строя, 
создавшего все устовия для творческого 
роста и проявления способностей трудя
щихся.

Сейчас, когда окружные избира
тельные комиссии зарегистрировали кан
дидатов в депутаты, начался новый, 
очень важный период в избирательной 
кампании —  агитация за выдвинутых 
кандидатов в депутаты Верховного Сове
та РСФСР и в местные Советы.

Ответственна л почетна в этом 
голь доверенных лиц, избранных на 
ружных предвыборных совещаниях, 
обязаны рассказать избирателям о 
довой. и общественно-политической 
тельностп кандидатов в депутаты, 
тцровать за избрание в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы кандидатов 
блока коммунистов и беспартийных.

В нашей области сейчас проходят 
встречи кандидатов в депутаты с избира
телями. В своих выступлениях на них 
доверенные лица знакомят трудящихся с 
биографиями кандидатов. Эти встречи 
имеют большое значение также и 
потому, что на них избиратели лпч-
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но знакомятся с кандидатами в депутаты, 
имеют возможность непосредственно вы
сказать им пожелания и критические за
мечания в адрес, местных Советов. Это 
будет способствовать дальнейшему улуч
шению работы советских органов.

В эти дни усилили агитационную ра
боту среди трудящихся многие агиткол
лективы II агитпункты. В селе Чердаты, 
Зырянского района, агитацию среди изби
рателей ведут 40 агитаторов агитколлек
тива чердатскоп территориальной парт
организации. Они регулярно проводят бе
седы на общеетвенно-политпчеекпе темы 
в полеводческих бригадах, на животно
водческих фермах колхоза и.мени Ка.тиыи- 
на, в домах колхозников.

Избиратель М. Монаков из Молчанов- 
ского района пишет, что хорошо работает 
агитпункт в е. Захаровка. Здесь' регуляр
но проводятся беседы и доклады, органи
зуются громкие читки газет и журналов, 
выступления коллективов художественной 
самодеятельности.

В городе Томске агитаторы агитко.тлек- 
тивов парторганизации карандашной фаб
рики, спичечной фабрики «Сибирь», 
дрожжевого завода и ряда других прово
дят беседы о кандидатах в депутаты ]^ер- 
ховного Совета РСФСР и местные Советы 
депутатов трудящихся.

Проводя агитацию за кандидатов в де
путаты, пропагандисты, агитаторы, дове
ренные лица глубоко разъ.ясняют трудя
щимся мудрую внутреннюю и внешнюю 
политику Коммунистической партии и 
Советского правительства, направленную 
на дальнейший мощный расцвет экономи
ки, науки II культуры Родины, на неук
лонное повышение благосостояния нашего 
народа, на борьбу за мир во всем мире. 
Они знакомят избирателей с избиратель
ным законом, разъясняют основные прин
ципы Конституции СССР я Конституции 
РСФСР, на живых конкретных примерах 
показывают советским людям решающие 
преимущества советского общественного и 
государственного строя перед капитали
стическим строем.

Успех предвыборной агитации всецело 
определяется ее идейно-политическим со
держанием. Партийные организации долж
ны добиться того, чтобы каждое массовое 
мероприятие, проводимое среди избирате
лей, способствовало повышению полити
ческой сознательности и активности тру
дящихся.

Своей агитационно-пропагандистской 
работой агитатор и пропагандист должны 
мобилизовать трудящихся на активное 
участие в социалистическом соревновании 
за досрочное выполнение плана пятой 
пятилетки.

Нет сомнения в том, что подготовка к 
выборам выльется в яркую демонстра
цию морально-политического единства со
ветского общества, дружбы народов СССР I 
и животворного советского патриотизма | 
трудящихся. Советские люди еще теснее 
сплотят свои ряды вокруг Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства. ■

Нет сомнения в том, что и на пред
стоящих выборах нерушимый блок комму
нистов и беспартийных одержит новую 
блестящую победу.

Оказывая большое доверие кандидатам 
народного блока коммунистов и беспар
тийных. избиратели твердо убеждены в 
том, что они с честью оправдают это 
доверие, всегда будут на высоте положе
ния, будут неустанно бороться за претво
рение в жизнь мудрой политики Комму
нистической партии и Советского прави
тельства, за де.то коммунизма.

томский ГОРОДСКОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ

Встреча кандидата в депутаты 
Верховного Совета РСФСР  
Д. Д  Яблонова с избирателямитов.

В клубе завода режущих инструментов 
состоялась встреча кандидата в депутаты 
Верховного Совета Р(’ФС’Р профессора док
тора Томского медицинского института 
Д. I .  Лб.токова с избирателями.

На собрании выступил доверенное лицо 
тов. Милицын.

—  27 (Ьевра.тя 19Г)о года, —  говорит 
он. —  состоятся выборы в Верховный 
Совет РСФСР и местные Советы депутатов 
трудящихся. Подготовка к  выборам прохо
дит в обстановке дальнейшей борьбы со
ветского народа за новый мощный подъем 
всех отраслей народного хозяйства, за 
дальнейший подъем культуры и благосо
стояния трудящихся. Об успехах комму
нистического строительства в нашей 
стране свидетельствует недавно опублико
ванное сообщение Центрального статисти
ческого управления при Совете Министров 
СССР об итогах выполнения государствен
ного плана развития народного хозяйства 
СССР за 1954 год.

Подготовка к  выборам проходит в усло
виях последовательной борьбы Советского 
■государства за ослабление международной 
напряженности, за укрепление мира меж
ду народами. Ярким доказательством это
го является Заявление Советского прави
тельства по германскому вопросу, Указ 
Президиума Верховного Совета СССР о 
прекращении состояния войны меяеду Со
ветским Союзом и Германией.

Подготовка к  предстоящим выборам в 
Советы вызвала большой трудовой п по
литический подъем среди трудящихся. 
Коллектив завода режущих инструментов 
развернул социалистическое соревнование 
за выполнение производственной програм
мы двух месяцев к  27 Февраля 1955 го
да.

Тов. Милицын рассказал о жизненном 
и трудовом пути кандидата в депутаты 
Верховного Совета РСФСР тов. Яблокова.

В заключение тов. Милицын призвал 
избирателей 27 февраля —  в день выбо
ров в Советы —  придт.ч к  избирательным

урнам и отдать свои голоса за кандидата 
блока коммунистов и беспартийных тов. 
Яблокова.

Выступившая на собрании работница 
завода тов. Портнягина призвала избира
телей в день выборов единодушно прого
лосовать за кандидата в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР тов. Яблокова.

В своем выступлении избиратель тов. 
Хейфец говорил о том, что Советская Кон
ституция является самой демократической 
конституцией в мире. В день выборов 
27 февраля —  советский народ еще раз 
продемонстрирует свою безграничную лю
бовь II преданность нашей родной Комму
нистической партии и Советскому пра
вительству.

Тов. Хейфец указал на необходимость 
дальнейшего расширения сети медицин
ских учреждений, улучшения жилищного 
ст)>оительства в городе.

—  Я призываю избирателей. —  ска
зал в заключение тов. Хейфец, —  в день 
выборов —  27 февраля —  организованно 
придти на избирательные участки и от
дать свои голоса за кандидата народного 
блока коммунистов и беспартийных тов. 
I .  Д. Яблокова.

Молодой избиратель, рабочий тов. Аза
ров, также призвал избирателей голосо
вать за тов. Яблокова. Он ставит вопрос 
о необхо.димости улучшения физкультур
но-спортивной работы и строительства но
вого стадиона в Кировском районе.

На собрании выступили также тт. Изо
тов II Студилов.

Тепло встреченный собравшимися вы
ступил кандидат в депутаты Верховного 
Совета РСФСР тов. Яблоков. Он поблаго
дарил избирателей за высокое доверие, 
которое оказали ему трудящиеся Томско
го городского избирательного округа 
Л “ 620, выдвинув его кандидатом в де
путаты Верховного Совета РСФСР. Тов. 
Яблоков заверил избирателей, что он при
ложит все силы, чтобы оправдать их до
верие.

Беседа В. М. Молотова
с американскими ркурналистами 

В. Р. Херстом и Нингсбери Смитом 
2 9  января 1955 года

в  Ч Е С Т Ь  В Ы Б О Р О В  В  В Е Р Х О В Н Ы Й  С О В Е Т  Р С Ф С Р  

И  М Е С Т Н Ы Е  С О В Е Т Ы  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Предприятия комбината „Томлес" 
досрочно выполнили январский план

Коллективы лесозаготовительных предприятий комбината «Томлес», активно уча
ствуя в соцшлиедическом соревновании за достойную встречу дня выборов в Вер
ховный Совет Российской Федерации и местные Советы, добились первых успехов 
в выполнении принятых обязательств. Они досрочно завершили январский план 
заготовки II вывозки древесины.

Передовики социалистического соревнования —  ко.тлектпвы Красноярского. Бак- 
чарского, Ерганского, Молчановского, Парабельского, Парбигского, Томского, Берс- 
гаевского, Зырянского, Средне-Чулымского, Чаинского, Пышкино- Троицкого. Нибе- 
гинского леспромхозов— значительно перевыполнили январское задание.

31 января предприятия комбината «Томлес» производили вывозку леса сверх 
месячной программы.

ДАДИМ ЛЕС СВЕРХ ПЛАНА

Издание отдельной брошюрой сообщения ЦСУ при Совете Министров 
СССР об итогах выполнения государственного плана развития народного 

хозяйства Сс СР в 1954 году
Государственное издательство полити

ческой литературы выпустило отде.1ьной 
брошюрой сообщение Центрального стати
стического управления при Совете Мини
стров СССР «Об итогах выполнения госу-

дарственного плана развития народного 
хозяйства СССР в 1954 году».

Брошюра издана массовым тиражом.
(ТАСС).

По примеру колхозников ссльхозартолк 
«Комсомолец». Асиновского района, кол
хозники нашего колхоза, подсчитав свои 
возможности, обязались выполнить зада
ние по заготовке и вывозке леса досроч
но, к  15 февраля.

Правление колхоза утвердило бригаду 
.тесозаготовителей, обеспечило возчиков и 
.тесорубов всем необходимым. В первые же 
дни работы в лесу выяснилось, что 
бригадир лесозаготовителей Дмитрии Пост
ников не справлялся со своими обязанно
стями. Правление колхоза учло это и на
значило бригадиром молодого, инициатив
ного колхозника Леонида Трубочева. Дело 
улучшилось, но темпы были такие, что 
бригада только к  концу февраля могла

выполнить сезонное задание. Надо бьпь 
ускорить вывозку леса.

Долгое время возчики делали в день по 
одному рейсу, и это считалось нормаль
ным. Мы побеседовали с возчиками, ока
залось. что пои правильной расстановке 
сил можно делать в день по два рейса. 
Наши расчеты оправдались, вывозка уско
рилась.

Так. постепенно улучшая организацию 
труда бригады, мы пришли к  выводу, что 
сможем выполнить сезонное задание к  15 
февраля и дать много леса сверх план-т.

В. КРОМИН,
председатель колхоза имени Ворошилова, 

Шегарского района.

Выполнили квартальный план
В социалистическом соревновании в 

честь выборов в Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы больших успехов доби
лись рыбаки колхоза «Красная Томь», 
Томского района. В последние дни января 
они завершили выполнение задания на 
первый квартал. Сверх квартального зада
ния сдано государству 140 пудов рыбы.

Лучших результатов на промысле доби

лись рыбаки тт. Расторгуев, Коваленко, 
Имагулов, которые систематически выпол
няют до полутора норм. Каждый из них 
сдал сверх квартального задания 18 пудов 
рыбы.

Сейчас члены артели добывают рыбу в 
счет второго квартала. Они решили озна
меновать день выборов значительным пе
ревыполнением плана.

Б орю тся  за перевыполнение плана рыбодобы чи
Колхоз имени Кагановича, Васюганско- 

го района, за перевыполнение плана рыбо
добычи в 4 квартале 1954 года получает 
премию-надбавку в сумме 17 тысяч 700 
рублен. Примерно такую же сумму за пе
ревыполнение плана рыбодобычи получают 
колхозы имени Ворошилова и «Магнито- 
строй».

Эти колхозы выступили инициаторами 
социалистического соревнования. Они взя

ли ооязательство —  выполнить кварталь
ный план рыбодобычи ко дню выборов в 
Верховный Совет РСФСР и местные Сове
ты депутатов трудящихся.

Взятые обязательства успешно выпол
няются. Колхоз «Магнитострой» кварталь
ный план выполнил на 50 процентов, 
колхоз имени Кагановича —  на 47 про
центов.

Херст говорит, что он первый раз в 
Советском Г-оюзе, что он очень доволен 
возможностью совершить это путешествие, 
чтобы ознакомиться со страной, и что для 
пего явилось приятным сюрпризом то 
дружелюбие, с которым его и соп1К)вож- 
дающих его лиц повсюду встречают со
ветские люди. Это заставляет его на
деяться, что отношения между Соединен
ными Штатами и Советским Союзом м о гп  
значительно улучшиться и продолжать 
улучшаться, что было бы как в интере
сах этих двух стран, так н в интересах 
всего мира.

Молотов замечает, что нынешние со
ветско-американские отношения TaKOiBH, 
что нельзя не пожелать их улучшения. 
Что же касается отношения советских лю
дей к американцам, то оно всегда было 
дружелюбным.

Херст говорит, что он убедился в этом.
Херст далее просит у В. М. Молотова 

разрешения задать некоторые вопросы, 
касающиеся нынешнего международного 
положения.

Молотов отвечает согласием.
Херст гово-рит, что положение на Даль

нем Востоке, сложившееся за последнее 
время, повидимому, является наиболее 
важным из современных международных 
вопросов, п спрашивает, считает ли Мо
лотов, что положение в районе Формозы 
представляет собой серьезную угрозу делу 
всеобщего мира.

Молотов отвечает, что положение в 
районе Тайваня (китайское название Фор
мозы, которое употребляют в Советском 
Союзе), конечно, привлекает и должно при
влекать внимание, так ка к  оно создает 
напряжение на Дальнем Востоке и плохо 
отражается на всем международном поло
жении, представляя угрозу нарушения 
мира, угрозу войны. К этому он, Молог-ов, 
не может не добавить, что, по его мне
нию. ответственность за это несут Сое
диненные Штаты ввиду их вмешательства 
во внутренние дела Китая.

Мы, говорит Молотов, считаем Тайвань 
неотъемлемой частью Китая.

Нингсбери Смит говорит, что в этой 
связи он хотел бы напомнить Молотову 
недавнее заявление Идена о том, что Ки
таи, как таковой, уже много лет не конт
ролирует Формозу.

«Кажется, около ста лет». —  добав
ляет Херст.

Молотов отвечает, что существует Ка
ирская декларация, подписанная США и 
Англией, существует и Потсдамская де
кларация. подписанная также США н 
Англией. Кроме того, существует Согла
шение о капитуляции Японии, подписан
ное США. Англией и СССР. Согласно 
всем этим основным международным доку
ментам. Тайвань является китайской тер
риторией II должен быть передан Китаю. 
Это также нашло свое подтверждение в 
заявлении президента США, сделанном 
позднее, в 1950 году. Получается так, —  
продолжает Молотов, —  раньше этот 
остров захватила Япония, а теперь кто?—  
США. Таким образом, сначала одна стра
на лишила Китай его национальной тер
ритории. а теперь —  другая.

Что касается заявления Идена, то об 
этом можно сказать особо.

Нингсбери Смит говорит, что Молотов 
известен как один из кр^шнеиших реали
стов нашего времени. Он, вероятно, по
нимает, что при существующих обстоя
тельствах маловероятно, чтобы США от
казались от заш1ггы Ф ормозы  до тех пор, 
пока они не сочтут, что мир на Дальнем 
Востоке обеспечен. Поэтому представляет
ся во зм о ж н ым  найти решение вопроса об 
угрозе миру, так сказать, в рамках реаль
ности. В этой связи, —  говорит Кингсбе- 
ри Смит, —  Херст хотел бы задать еще 
один вопрос.

Херст говорит, что Советское Прави
тельство на Женевском совещании успеш
но стремилось предотвратить расширение 
индо-китайского конфликта. Возникает 
вопрос, будет ли Советское Правительство 
готово ПОСТУПИТЬ аналогичным образом в 
отношении Ф о рм о зы .

Молотов отвечает, что, конечно, между 
проблемами Нню-Китая и Китая имеется 
большая разница. В одном отношении по
зиция Советского Союза является одина
ковой как  в отношении Индо-Кптая, так 
и в отношении Китая н любого другого 
района, а именно, в том отношении, что 
Советский Союз заинтересован в уменьше
нии международной напряженности. Со
ветский Союз готов поддержать все то, 
что содействует уменьшению международ
ной напряженности, что действительно 
способствует достижению такой цели. Но 
надо, чтобы предлагаемые меры действи
тельно были направлены на уменьшение 
международной напряженности. Вмеша
тельство же одного государства в дела 
другого государства не может содейство
вать достижению этой цели.

В связи с замечанием о реализме он, 
Молотов, хотел бы добавить, что, е его

точки зрения, реалистическим подход В 
современному Китаю должен быть иным, 
чем тот, к которому привыкли некоторые 
иностранные государства в прошлом. В 
настоящее время в Китае объединена под 
управлением Центрального Иравител1,ства 
вся территория Китая, чего недавно еще 
не было. Китайский народ чувствует, что 
это далось ему с большими трудностями, 
и рассматривает это как свою большую 
национальную победу. Отторжение той 
или иной части территории Китая на
столько противоречит национальным чув
ствам китайского народа, что вызывает 
самый решительный протест и возмуще
ние с его стороны. Поэтому если рассмат
ривать положение дел с реалистической 
точки зрения, то надо сказать, что совре
менный Китай это такое государство, ко
торое, ка к  никогда, требует уважения его 
национальных прав и интересов. Только 
при таком подходе и понимании этого,, 
отношения с Китаем будут развиваться е 
пользой для обеих сторон. Что касается 
Советского Союза, то он развивает свои 
отношения с Китаем на основе равнопра
вия, дружбы и учета взаимных интере
сов. что дает положительные результаты.

Нингсбери Смит говорит, что как  он, 
так и Херст понимают советскую пози
цию в этом вопросе. Однако кажется, что 
наиболее острая проблема заключается в 
том, чтобы найти какое-нибудь решение, 
будь то временное, которое помешало бы 
опасности распространиться и превратить
ся в пожар, могущий поставить под угро
зу всеобщий мир.

Молотов отвечает, что Китай никому 
не угрожает и было бы хорошо, если бы 
II ему никто не угрожал. Это то, что боль
ше всего нужно для укрепления мира и 
установления нормальных отношении в 
районе Тайваня.

Херст спрашивает, если американское 
правительство использует свои добрые 
услуги, чтобы посоветовать своим китай
ским друзьям, т. е. Чан Кай-шн, стре
миться к  мирному урегулированию, будет 
ли Советское Пвавителмтво склонно по
ступить аналогичным образом в отноше
нии его китайских союзников, чтобы по
мешать распространению пожара.

Молотов отвечает, что Херсту должно 
быть понятно, что правительство КНР и 
так называемое правительство Чап Кай- 
ши —  это не равные стороны. Прави
тельство КНР имеет все основания требо
вать, чтобы были восстановлены его за
конные права в отношении Тайваня. А 
отвергнутому китайским народом «прави
тельству» Чан Кай-ши пора убраться в 
другое место и не портить отношении 
между государствами, как оно это делает 
сейчас, оставаясь при помощи США там, 
где оно не должно быть. Все то. что со
действует решению этой проблемы, най
дет поддержку у Советского Правитель
ства.

Мы считаем, продолжает Молотов, что 
в интересах самих США было бы способ
ствовать восстановлению нормального по
ложения в районе Тайваня и всего Даль
него Востока, считаясь с реальным поло
жением дел и с произошедшими историче- . 
сними изменениями в развитии Китая а 
всего Дальнего Востока.

Нингсбери Смит спрашивает, какова бу
дет позиция Советского Правительства в 
отношении возможности установления 
временного прекращения огня, примерно, 
на месяц, чтобы содействовать выводу 
войск Чан Кай-ши с некоторых островов, 
расположенных у  побережья Китая (Да- 
чень), и чтобы избежать больших жертв, 
которые, вероятны е обеих сторон, если 
будет предпринята попытка взять все эти 
острова силой. Это также может содейст
вовать тому, чтобы предотвратить опас
ность распространения конфликта, кото
рое возможно ПРИ нынешнем положении 
дела. При этом Кингсбери Смит добавляет, 
что это следует рассматривать как вре
менную меру и. может быть, как первый 
шаг к  эвентуальному урегулированию 
всей проблемы в том случае, ес-тп не ока
жется возможным добиться в настоящее 
время постоянного прекращения огня 
между вооруженными силами обеих сто
рон.

Молотов говорит, что он может  ̂ отве
тить на это коротко; если Чан Кай-ши 
захочет отвести своп войска с каких-либо 
островов, то едва ли кто-нибудь будет ме
шать ему в этом.

Кингсбери Смит спрашивает, означает 
ли это. что если Чан Кай-ши решит вы
вести свои войска, то китайские войска, 
находящиеся на материке, не буд^т напа
дать на него в процессе отвода войск, а 
также не будут нападать на суда, кото
рые могут быть использованы для того, 
чтобы содействовать этому отводу.

Молотов отвечает, что он не уполномо
чен говорить за правительство Еитайскои 
Народной Республики п что этот вопрос 
надо поставить перед китайским права- 
тельством.

(Окончание на 2-й стр.).
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Елизавета Никифороюа 
КУСКОВА

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по ивбиратес1ьнолту округу 

1.

Михаил Иванович 
НЕСТЕРОВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

JS& 2.

Сергей Яковлевич 
ДАВЫДОВ

— каидидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№  3.

Владимир Павлович 
ШЕЛЯКОВ

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательнаму округу 

№ 4.

Степан Адамович 
ПРИЩЕПА

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№  5.

Людмила Константиновна 
КУРКИНА

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

М2 6.

Василий Арсентьевич 
МОСКВИН

— кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по шбиратсльногяу округу 

М2 7.
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Беседа В. М. Молотова
с америнансними журналистами 

В. Р . Херстом и Нингсбери Смитом 
2 9  января 1955  года

(Окончание).
Кингсбери Смит спрашивает, будет ли 

(лветское Правительство готово поставить 
этот ВОПРОС перед правительством КНР от 
вмени США.

Молотов, со своей стороны, спраши
вает: «Разве правительство США проспт 
нас об этом?».

Херст ГОВОРИТ, что в связп с замеча
нием Молотова о том. что он не уполно
мочен ГОВОРИТЬ за китайское правитель
ство. находящееся на материке, он, Херст, 
хотел бы указать, что ни он, ни Кингсбе
ри Смит не выступают п не делают пред- 
ложенпй от пмени Чан Кай-ши или от 
имени правительства США.

Херст далее говорит, что он и Кингсбе
ри Смит задали все интересующие их во
просы, касающиеся Дальнего Востока, п 
благодарят Молотова за его ответы. Херст 
проспт разрешения Молотова задать не
сколько вопросов, относящихся к  европей
ским делам.

Молотов отвечает согласием.
Херст ГОВОРИТ, что в своем новогоднем 

послании американскому народу, передан
ном через американское телевизионное 
агентство, премьер-министр Г. М. Мален
ков сказал, что основная причина напря
женности в отношениях между США и 
СССР заключается в создании сети аме- 
риканскп,\ военных баз вокруг Советского 
Союза и связанных е ним государств. С 
целью начать • продвижение по пути к 
разоружению посредством постепенного 
сокращения вооруженных сил, а также с 
целью создания благоприятного положения 
для сосуществования, будет ли Советское 
правительство готово еще до заключения 
мирного договора с Австрией ликвидиро
вать своп военные и военно-воздушные 
базы в своей зоне оккупации Австрии 
при УС.10ВИИ, если западные державы по
ступят аналогичным образом в своих зо
нах.

Херст просит иметь в виду, что этот 
вопрос также задается им как  журнали
стом.

Молотов отвечает, что здесь речь идет 
о двух вопросах. Первый касается Авст
рии, а второй касается американских во
енных баз, расположенных вокруг Совет
ского Союза.

Что касается австрийского вопроса, то 
он, Молотов, полагает, что точка зрения 
Советского Союза достаточно хорошо изве
стна Херсту.

Что же касается вопроса об американ
ских военных базах вокруг Советского 
Союза и стран народной демократии, то 
это, действительно, является таким во
просом, который вносит осложнения во 
всю международную обстановку, так как 
эти базы свидетельствуют о том, что од
на из СТОРОН, а именно США. занимает 
недружественную познпию в отношении 
Советского Союза и. создавая эти базы 
поблизости от советских границ, угрожает 
С йветском у Со ю зу . Такое положение не 
может сэзейотвовать ни уменьшению на
пряженности в международной обстановке, 
пи облегчению решения вопроса о сокра
щении вооружений, в чем заинтересова
ны широкие круги  во всех странах. Ра
зумеется, вопрос об американских воен
ных базах вблизи от границ Советского 
Союза, это —  один из тех вопросов, ко
торые мешают урегулированию многих 
других вопросов и не только вопроса об 
Австрии, так ка к  создание этих баз сви
детельствует о том. что если Советский 
Союз стремится к  улучшению отношений 
с США. то со СТОРОНЫ США наблюдается 
обратное стремление.

Кингсбери Смит говорит, что он и 
Херст, естественно, не могут согласиться 
с тем. что действия США в вопросе о ба
зах представляют собой недружественный 
акт. Эти действия объясняются сообра
жениями безопасности и желанием обес
печить мир. Однако он. Кингсбери Смит, 
полагает, что если начать с ликвидации 
баз в Австрии, которая расположена по
близости от Советского Союза, то со вре

менем это можно распрострацить и на 
другие районы.

Херст замечает, что где-то надо же на
чать.

Молотов спрашивает Херста, каково его 
мнение насчет возможности, начав с од
ного района, распространить ликвидацию 
военных баз и дальше. Как он представ
ляет себе возможность начать е Австрии 
и продолжать ликвидацию баз в других 
районах?

Кингсбери Смит замечает, что это мо
жет оказаться заразительным.

Молотов, со своей стороны, замечает, 
что если походить только из такой на
дежды, то это вряд ли будет достаточно.

Херст говорит, что если бы американ
цы и советские люди лучше узнали друг 
друга, то это помогло бы делу. Во вся
ком случае. Соединенные Штаты никогда 
не предпринимали никаких наступатель
ных войн за всю свою историю. Херст 
вновь повторяет, что где-то надо же на
чать.

Молотов отвечает, что поблизости от 
США нет ни военных, ни иных советских 
баз. Что же касается США. то оказывает
ся, что для их безопасности необходимо 
иметь базы, например, в Норвегии, по
граничной с Советским Союзом стране, в 
Турцип, также граничащей с СССР, и 
чуть ли не в Пакистане, не говоря о дру
гих районах Европы и Азии. Выходит 
также, что для обеспечения безопасности 
США нужен и Тайвань. Если так широко 
понимать безопасность США, то можно 
договориться до того, что для их безопас
ности нужПы базы во всех государствах. 
Вряд ли такие планы могут встретить со- 
ч>'вствие и понимание у других народов, 
которые знают, что такое суверенитет, 
независимость, национальные права и 
интересы.

Молотов добавляет, что в Советском 
(Зоюзе укрепилось мнение, что всеми эти
ми базами США нпчего хорошего достиг
нуть не могут ни с точки зрения их соб
ственных интересов, ни с точки зрения 
интересов мира. Но какой беспристраст
ный человек может согласиться с тем. что 
создание военных баз во многих странах 
и именно поблизости от границ другого 
государства преследует интересы безопас
ности США. Он. Молотов, думает, что та
ких наивных людей нет. Все это нельзя 
объяснить интересами безопасности (^ША, 
так ка к  их безопасности никто не угро
жает. а что касается Советского Союза, 
то он вообще никому, никакой стране не 
угрожает. Советский Союз занят своими 
внутренними делами, которых у него до
статочно, и, разумеется, заинтересован в 
обеспечении мира, как в этом заинтересо
ваны и другие народы. Что же касается 
того, что создание американских военных 
баз не свидетельствует о недружествен
ном отношении к  СССР, то на это можно 
сказать следующее: улучшению отноше
ний между нашими странами во многом 
способствовала бы ликвидация этих баз и 
переход к  положению, существующему 
обычно между государствами, поддержи
вающими нормальные отношения друг с 
другом.

Кингсбери Смит говорит, что он и 
Херст мог.ти бы дать пространное объяс
нение причин, почему правительство и 
народ США считают, что создание амери
канских военных баз соответствует инте
ресам их безопасности и делу всеобщего 
мира. Однако он и Херст опасаются, что 
если они пойдут по этому пути, то ока
жутся вовлеченными в диалектический 
спор с Молотовым, и уверены, что не 
смогут устоять перед ним. Кроме того, 
поскольку они уже отняли у Молотова бо
лее чем достаточно времени, они просят 
извинить их и ПРИНЯТЬ их благодарность 
за уделенное им время и внимание.

В заключение Хеост благодарит Моло
това за прием и за то. что Молотов уде
лил столько времени ответам на его во
просы.

НА ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫХ И ОТЧЕТНЫХ СОБРАНИЯХ В КОЛХОЗАХ

Работа правления колхоза 
признана удовлетворительной

Сельхозартель «Красная звезда» дол
гое время была наиболее отстающей в зо
не Асиновской МТС. С января 1954 го
да, когда на пост председателя правле
ния колхоза был избран заботливый хо
зяин и хороший организатор Б. М. Жохов, 
в хозяйстве артели произошли значитель
ные перемены.

На днях в колхозе состоялось отчетно- 
выборное собрание, на котором были об
суждены итоги истекшего хозяйственно
го года.

В полдень помещение колхозной конто
ры дружно заполнили члены сельхозарте
ли, механизаторы МТС. обслуживающие 
колхоз, госта из соседнего колхоза «Крас
ный май».

С отчетным докладом о хозяйственной 
деятельности правления выступил пред
седатель артели тов. Жохов.

—  1954 год. первый год после исто
рического постановления сентябрьского 
Пленума ПК КПСС, был годом подъема об
щественного хозяйства нашего колхоза,—  
сказал тов. Жохов. —  Благодаря усилив
шейся помощи со стороны МТС, повыше
нию трудовой активности колхозников, 
урожай зерновых в 1954 году повысился 
по сравнению с предыдущим годом более, 
чем в 2 раза. Пшеницы в среднем с каж 
дого гектара собрано по 14 центнеров, 
овса —  по 15,9 центнера. Намного боль
ше, чем в 1953 году, сдано государству 
зерна, полностью засыпаны семенные и 
фуражные Фонды. Неплохим был в колхо
зе л урожай льна.

На фермах колхоза увеличено поголовье 
крупного рогатого скота, лошадей, сви
ней, птицы. Улучшены условия содержа
ния, уход н кормление животных.

На каждый трудодень выдано по 3 ки 
лограмма хлеба и по 1 рублю 50 копеек.

Но имеющиеся в колхозе возможности 
используются еще далеко не полностью. 
Особенно отстает развитие общественного 
животноводства. Докладчик признал, что 
правление' колхоза несерьезно еще за
нимается подбором кадров для животно
водческих ферм, неоперативно руководит 
их работой.

В полеводстве также имеются крупные 
недостатки. Многие полевые работы вы
полняются несвоевременпо и с ннзигм ка
чеством.

Председатель ревизионной комиссии 
колхоза тов. Золотухин отметил, что прав
ление колхоза беззаботно относится к 
сбережению колхозного имущества, сель
скохозяйственных продуктов. В истекшем 
году допускалась порча, растранжирива
ние зерна, бесхозяйственно содержались 
машины, оборудование, инвентарь. Не все 
колхозники в полной мере принимали 
участие в общественном труде. Например, 
колхозник II. Горобец не выработал уста
новленного минимума трудодней.

С отчетом о выполнении договорных 
обязательств с колхозом выступил дирек
тор Асиновской МТС тов. Сидоренко. Рас
сказав о том. что сделала МТС для подъе
ма хозяйства колхоза, он отметил, что 
механизаторы не выполнили план трак
торного сенокошения в колхозе, допусти
ли большие потери зерна при уборке уро
жая. Специалисты МТС все еще мало ока
зывают влияния на подъем общественно
го животноводства, не настойчиво борют
ся за повышение его продуктивности.

После докладов развернулись оживлен
ные прения. Принципиально, по-деловому 
критиковали колхозники недостатки в ру
ководстве колхозом со стороны его прав- 
ленпя и МТС, вскрывали резервы даль
нейшего развития всех отраслей артель
ного хозяйства.

Бригадир первой полеводческой брига
ды тов. Ш инкевич критиковал дирекцию 
МТС за невнимание к  отстающему колхо
зу.

—  Мы ощущаем острый недостаток в 
транспортных средствах. —  сказал он,—

а дирекция МТС. зная об этом, в период 
уборки не оказала нам помощи в вывозке 
зерна с токов, В результате часть зер
на подверглась порче. Правление колхоза 
все еще несерьезно занимается льновод
ством. из-за чего колхоз недополучает 
сотни тысяч рублей денежного дохода.

—  За истекший хозяйственный год 
наш колхоз значительно окреп, увеличи
лось наше общественное богатство, —  
сказал колхозник тов. Рябцук. —  Долг 
каждого колхозника —  беречь артель
ное добро, ка к  зеницу ока,
жать его. Но не все колхозники берегут 
колхозное имущество. Бывший бригадир 
второй полеводческой бригады Стельмах 
халатно относился к  сохранению зерна 
про уборке урожая, из-за чего много зер
на потеряно, потравлено скоту, артели 
нанесен большой ущерб. При проведении 
инвентаризации комиссией списано много 
разного имущества. А пыталась ли реви
зионная комиссия найти виновных в пор
че имущества? Нет, не пыталась.

О причинах низких надоев молока гово
рила доярка А. П. Растинец:

—  В колхозе много разнообразных кор
мов, а коровы подчас получают одно се
но, да и то не вволю. Заместитель пред
седателя колхоза тов. Сороквашин, за
ведующий фермой тов. Митькин не вника
ют в работу доярок, не помогают нам бо
роться за повышение надоев молока. Они 
совсем не интересуются, какие корма и 
в каком количестве скармливаются коро
вам.

—  Весна не за горами, скоро уже и 
сеять. —  сказал колхозник тов. Зайцев.—  
Сев мы нынче должны провести в самые 
сжатые сроки и  е высоким качеством, по
лучить на наших полях более высо
кий урожай, чем в 1954 году. Однако 
правление колхоза пс-настоящему еще 
подготовкой к  севу не руководпт. Вывоз
ка навоза на поля, сбор золы и других 
меспЕых удобрений ведется плохо,

Бригадир тракторной бригады тов. Ки- 
зеев, комбайнер тов. Растинец в своих 
выступлениях отметили, что правление 
колхоза не всегда создает условия для 
высокопроизводительной работы механиза
торов. порой беззаботно относится к  быто
вым нуждам механизаторов.

Все выступления колхозников были 
проникнуты горячим стремлением в 1955 
ГОЛУ полнее использовать имеющиеся ре
зервы для повыигения урожайности сель
скохозяйственных культур и дальнейшего 
развития общественного животноводства.

На собрании выступил председатель 
соседнего колхоза «Красный май» тов. 
Матвеев.

—  Очень радостно отметить, —  гово
рит он. —  что оба соревнующихся колхо
за за истекший хозяйственный год не
сколько улучшили работу. Но можно было 
би достигнуть более лучших успехов, ес- 
WH бы правления колхозов больше уде
ляли внимания развертыванию социали
стического соревнования среди колхозни
ков.

Собрание утвердило отчетные доклады 
п распределение натуральных и денеж
ных доходов. Работу правления колхоза 
за отчетный период собрание признало 
удовлетворительной.

Принято решение —  повести борьбу 
в этом году за получение с каждого гек
тара по 16 центнеров зерновых культур, 
по 4 центнера льноволокна и льносемян. 
Надой молока от каждой фуражной коро
вы решено в 1955 году довести до 1.600 
литров.

Собрание единодушно решило: день вы
боров в Верховный Совет РСФСР и мест
ные Советы депутатов трудящихся —  27 
февраля —  встретить полным завершени
ем подготовки к  весеннему севу.

М. КОСАЧ.
И. КОРШУНОВ.

НИЗКАЯ АКТИВНОСТЬ
Е о л хо зн и е е  сельхозартели пкенн Воро

шилова, Бакчарского района, за истекший 
гол добились некоторых успехов в подъе
ме общественного хозяйства. Намного рас- 
ширштась посевная площадь под зерновы
ми и техилческими культурами, увеличи- 
.ДОСЬ поголовье всех видов общественного 
скота, выстроены новые скотопомещения, 
механизируются трудоемкие процессы в 
животноводстве. Годовой доход в 1954 
году составил более одного миллиона руб
лей. На трудодень колхозники получают 
по 3 рубля 20 копеек деньгами и по 1 ки 
лограмму 800 граммов хлеба. 6  домах 
колхозников горит электрический свет, 
имеется радио.

Однако урожайность зерновых и  техни
ческих культур, картофеля и овощей в 
колхозе была ниже плановой. Не выпол
нен план по росту поголовья и повыше
нию продуктивности крупного рогатого 
скота. Плохо ведется в колхозе подготов
ка Б весеннему севу. Семена не подраба
тываются. Медленно ведется заготовка 
местных удобрений. Много недостатков в 
проведении зимовки общественного скота.

Были все основания ожидать, что на 
отчетно-выборном собрании будет развер- 
н п а  принципиальная критика деятельно
сти правления колхоза, будут вскрыты 
неиспользованные резервы для дальней
шего подъема всех отраслей артельного 
хозяйства, разработаны конкретные меро
приятия, направленные на улучшение 
деятельности колхоза. Однако этого не 
произошло. Собрание было подготовлено 
плохо и прошло недостаточно организован
но, без должной критики и самокритики.

Началось оно с двухчасовым оповда- 
нием: не все члены артели были своевре
менно оповещены о предстоящем собра
нии.

Выступивший с отчетным докладом 
председатель правленпя колхоза тов. Ка
занцев не дал глубокого анализа хозяйст
венной деятельности правления. В докла
де, изобиловавшем многочисленными циф
рами, ничего не было сказано о внедре
нии в производство колхоза опыта 
передовиков сельского хозяйства обла
сти, участников Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки, об организации 
агрозоотехнической учебы колхозников. 
Не были указаны конкретные недостатки 
в организационно-хозяйственном укрепле
нии колхоза.

Доклад был написан наспех, на засе
дании правления колхоза предварительно 
не обсужден. Это сказалось на ходе от
четно-выборного собрания.

Из 190 человек, присутствовавших на 
собрании, выступило лишь 8.

Они сделали ряд критических эамеча- 
ний в адрес правления колхоза и МТС.

—  Правление колхоза, —  указывал 
в своем выступлении колхозник тов. 
Мариненко, —  не вело борьбы с потра
вами посевов и порчей уже убранного 
хлеба, лежащего на токах. Поэтому мы 
недополучили по 1— 2 центнера хлеба на 
каждом гектаре. Чтобы не допустить по
терь в нынешнем году, мы должны как  
следует организовать борьбу за сохран
ность хлебов.

Выступавшие отмечали, что правление 
колхоза и  бригадиры полеводческих 
бригад недооценивают местные и мине
ральные удобрения. План заготовки и  вы
возки удобрений в 1954 году не выпол
нен, плохо ведется заготовка удобрений и 
сейчас.

Директор Галкинской МТС тов, Андрия
нов, сделавший доклад о деятельности 
МТС в колхозе, выслушал на собрании 
много справедливых замечаний в адрес 
механизаторов, обслуживающих колхоз. 
Тракторная бригада тов. Севергина не ис
пользовала всех возможностей для выпол
нения всех видов тракторных работ, пре
дусмотренных договором. Например, не 
справились механизаторы с работами по 
корчевке п расчистке лугов и пастбищ, 
по механизированному сволакиванию сена, 
стогометанию, перекрестному и узкоряд
ному севу, культивация.

—  Правление артели, —  сказал за
ведующий молочно-товарной фермой тов. 
Ряшенцев, —  не заботится об образцовом 
проведении зимовки скота, проходит ми
мо фактов нарушения распорядка дня и 
трудовой дисциплины на фермах. Корма 
к  фермам подвозятся с перебоямп, запасов 
их нет.

Колхозники ожидали, что присутство
вавшие на собрании специалисты сель
ского хозяйства примут активное участие 
в прениях, расскажут о том, ка к  они 
думают организовать борьбу за получение 
высокого уролсая и повышение продуктив
ности скота в 1955 году. Но агроном 
Галкинской МТС в колхозе тов. Басар
гина и зоотехник тов. Поспелова пред
почли отмолчаться.

Не приняли участия в прениях комму
нисты колхоза.

Отчетно-выборное собрание —  большое 
событие в жизни каждого колхоза. Рай
ком партии и райисполком должны обра
тить серьезное внимание на их подготов-

Т. КУРИЛОВИЧ.

..... ' Ш Д ш

Министерство сельского хозяйства СССР премировало колхозы илюни 
Ильича и имени Хрущева, Чаннского района, и имени Сталина, Пудиж«ого 
района, автомацлтнами ГАЗ-51 за высокие показатели, достогяутые в 1954 году 
в развитии общественного живогаоводсгва.

На снимке: председатель колхоза имени Ильича, Чаннского района, Н. С. 
Кожухов и колхозные шоферы П. Э, Сыбер и И. С. Бондолеох« получают авто
машину ГАЗ-51 на складе «Облсельхозенаба».

Фото Ф. Хитркневича.
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Советская избирательная система 
самая демократическая в мире

27 февраля состоятся очередные выбо
ры в Верховный Совет РСФСР и в мест
ные Советы депутатов трудящихся, В 
обстановке всенародной борьбы ва 
досрочное выполнение пятого пяти
летнего плана, за дальнейший рас
цвет нашей социалистической Родины 
проходит подготовка к  этому важнейшему 
политическому событию. Выборы явятся 
новой мощной демонстрацией морально- 

,  политического единства созетского обще
ства. нерушимой дружбы народов нашего 
многонационального социалистического го
сударства, тесного единения Коммунисти
ческой партии, правительства и народа.

Выборы органов государственной вла
сти в нашей стране являются выраже
нием действительной воли народа, они 
проводятся на основе самой демократиче
ской в мире советской избирательной 
системы, гарантирующей гражданам 
СССР действительно всеобщее, равное п 
прямое избирательное право при тайном 
голосовании.

V
Советское избирательное право являет

ся всеобщим. Это означает, что в выбо
рах органов государственной власти при
нимают участие все граждане СССР, до- 

.стигшие 18-летнего возраста, независимо 
от их расовой и национальной принад
лежности, пола, вероисповедания, образо
вательного ценза, оседлости, социального 
происхождения, имущественного по.тоже- 
ния. прошлой деятельности. В выборах 
не участвуют лишь лица, признанные в 
установленном порядке умалишенными, ы 
лица, осужденные судом с лишением из
бирательных прав.

Советская избирательная система пре
дусматривает не только право граждан на 
участив в годосовашш, но и  право на

участпе в выдвижении кандидатов в де
путаты и право быть избранными в де* 
путаты. Депутатами Верховных Советов 
союзных и автономных республик могут 
быть избраны граждане, достигшие 21 
года, депутатами местных Советов —  
граждане, достигшие 18 лет.

В отличие от буржуазных государств, 
в Советском государстве всеобщее избира
тельное право граждан не только провоз
глашается, но и гарантируется реальны
ми мерами. В списки избирателей, на ос
новании которых выдаются избирательные 
бю.тлетени, включаются все избиратели, 
независимо от продолжительности их про
живания в данной местности. Если изби
ратель почему-либо не включен в список 
избирателей иди исключен из списка, ему 
предоставляется право подачи письмен
ного иля устного залвления в исполком 
Совета, опубликовавший список, который 
обязан не позднее, чем в трехдневный 
срок, рассмотреть каждое заявление о 
неправильности в списке избирателей. 
Рассмотрев заявление, исполнительный 
комитет должен либо внести соответству
ющее исправление в список избирателей, 
либо выдать заявителю письменную 
справку о мотивах отклонения его заявле
ния. В случае несогласия с решением ис
полнительного комитета Совета депутатов 
трудящихся, заявитель имеет право по
дать жалобу в народный суд, который 
обязан в срок нс более тре:^дней рас
смотреть в открытом судебном заседании 
эту жалобу. Решение народного суда яв
ляется окончательным.

Нахождение избирателя в день выборов 
вне пределов избирательного участка, где 
он внесен в список избирателей, не слу
ж ит препятствием для его участия в вы

борах. Советским избирательным законом 
для таких избирателей введено «Удосто
верение на право голосования». Предъя
вив «Удостоверение на право голосова
ния» и удостоверение личности, избира
тель вносится в список избирателей в 
пункте нового местожительства (постоян
ного или временного). Для приема избира
тельных бюллетеней от избирателей, име
ющих «Удостоверения на право голосова
ния», но находящихся в день выборов в 
пути, например, в поездах дальнего сле
дования, образуются спе11иальные избира
тельные участки. Что же касается изби
рателей, прибывших к  новому месту ж и 
тельства (постоянному или временному) 
после опубликования списков избирате
лей без «Удостоверений на право голосо
вания», то они тоже могут быть внесен]^ 
в списки избирателен по решению испол
кома местного Совета.

Важной гарантией осуществления все
общего избирательного права яв.1яется 
деятельность образуемых из представите
лей трудящихся избирательных комиссий, 
которые непосредственно руководят вы
борами в Советы и наблюдают за неук
лонным исполнением в ходе выборов со
ветского избирательного законодательства. 
Б участию в избирательных комиссиях 
привлекаются широкие слои трудящихся 
Так, к  работе в избирательных комнсспях 
одной Российской Федерации в текущую 
избирательную кампанию привлекаются 
до 4 миллионов представителей трудя
щихся.

Наши выборы —  выборы действитель
но всеобщие. Это убедительно показы
вают следующие данные об участии из
бирателей в выборах Советов в СССР. Во 
время выборов Верховных Советов со
юзных республик в 1951 году приняло

участие в голосовании 99,97 процента 
общего числа избирателей, а в выборах 
Верховного Совета СССР Ш  и IV  созывов 
—  99,98 процента избирателей.

Всеобщее избирательное право формаль
но провозглашено в ряде капиталистиче
ских стран. Но там в законах содержится 
множество оговоров и ограничений. В ре
зультате этого всеобщность выборов ста
новится фикцией, обманом для трудящих
ся.

Наглядным примером этого может слу
жить избирательное поаво в США. Даже 
по официальным данным, здесь существу
ет около 50 различных цензов, направ
ленных На то, чтобы отстранить от уча
стия в выборах трудящихся. Существует, 
например, имущественный ценз, согласно 
которому к  участию в выборах допуска
ются лишь лица, обладающие оцененным 
на определенную сумму движимым пли 
недвижимым имуищетвои. В ряде штатов 
для участия в выборах требуется упла
тить специальный налог, равный в сред
нем 4 процентам годового дохода или за
работка. За неуплату этого налога в 1948 
году от участия в выборах в южных шта
тах было отстранено око.ю 7,7 миллиона 
конмущих избирателей.

В США существует также ценз оседло
сти, согласно которому в выборах могут 
участвовать только те лица, которые 
проживают на территории данного изби
рательного округа в течение определенно
го времени, например, не менее двух лет. 
Этот ценз направлен, прежде всего, про
тив миллионов безработных, вынужден
ных в поисках работы скитаться цо 
стране.

Миллионы трудящихся лишаются в 
США права участвовать в выборах при 
помощи образовательного ценза, согласно 
которому от избирателя требуется умение 
читать н ппсагь на английском языке. 
В США не имеют права участвовать в 
выборах также солдаты п матросы, от го
лосования различными способами отстра
няется почти все негритянское население.

В ряде капиталистических стран лише
ны избирательных прав женщины.

В результате этих и подобных им огра
ничений, в результате террора, насилия и 
произвола ог участия в выборах отстра
няются многие миллионы и даже десятки 
миллионов избирателей на трудящихся. 
Так, в США в 1950 году в выборах 
Конгресса из 98 ыштлпонов избирателей 
приняло участие в голосовании только 
40 миллионов человек, в 1953 году в вы
борах участвовало также меньше полови
ны избирателей.

Таким образом, от так называемого 
всеобщего избирательного права в буржу- 
ааных государствах не остается и следа. 

***
Советское избирательное право являет

ся равным. Это значит, что при выборах 
органон государственной власти каждый 
избиратель имеет один голос и может 
быть внесен в один список избирателей; 
все граждане участвуют в выборах на 
равных основаниях. Каждый кандидат в 
депутаты может баллотироваться лишь в 
одном избирательном округе. Женщины 
пользуются цравом избирать и быть из
бранными Наравне с мужчинами. Гражда
не, состоящие в рядах Вооруженных Сил 
СССР, участвуют в выборах наравне со 
всеми гражданами.

Равное избирательное право находит 
свое выражение и в принципах образо
вания избирательных округов. По Совет
ской Конституции избирательные округа 
образуются, исходя из равного числа ж и 
телей на каждый округ.

В буржуазных странах нет равного из
бирательного права, хотя оно и провоз
глашено формально. В Англии, например, 
существует так называемый нножествеи- 
ный вотум, согласно которому ка тпа л п - 
стам, проживающим в одном округе, но 
имеющим свое имущество на территории 
другого избирательного округа, предостав
ляется право голосовать дважды —  по 
месту жительства п по месту нахождения 
имущества. Лицам, имеющим универси
тетский диплом, предоставляется право

голосовать по месту жительства и в осо
бом университетском избирательном окру
ге. В 1945 году лиц, пользовавшихся мно
жественным вотумом, в Англин насчиты
валось до 250 тысяч че»товек. Поэтому в 
Англии бывают такие вопиющие случаи, 
как, например, в Лондонском Сити, где 
жителей насчитывается всего 11 тысяч, 
а избирателей —  41 тысяча.

Равное избирательное право нарушается 
в буржуазных странах также тем, что 
избирательные округа создаются заведомо 
неравными, при этом трудящиеся ста
вятся в крайне невыгодное положение по 
сравнению с буржуазией. В Англии во 
время парламентских выборов 1950 года 
Б избирательных округах Сатерленд и 
Мерионетшир насчитывалось в первом
25,8 тысячи и в другом —  27,9 тысячи 
избирателей, тогда как  в рабочих избира
тельных округах Лейтон, Сток-Ньгоингтон 
и Дортмунд насчитывалось соответствен
но 78,4 тысячи, 78,2 тысячи и 79 ты
сяч избирателей. П все эти избирательные 
округа послали в парламент ии равному 
числу депутатов. Выходит, что голос 
одного избирателя первых избирательны.к 
округов равен голосам двух с половиной 
избирателей вторых избирательных окру
гов.

Равное избирательное право в буржу
азных странах нарушается п системой 
голосования. Взамен пропорциональной 
системы, которая требует распределения 
мандатов между партиями пропэрциональ- 
но полученному ими количеству голосов, 
в буржуазных странах вводится мажо
ритарная система, согласно которой 
все мандаты по округу получает та пар
тия или тот блок партий, который полу
чает большинство голосов в данном окру
ге. Мажоритарная система дает реакцион
ным буржуазным партиям возможность 
блокирования между собой с целью про
валить кандидатов коммунистической пар
тии.

В буржуазных странах правящие кру
ги, используя механизм буржуазного госу
дарства в своих корыстных целях, вся-
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КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

СОРЕВНОВАНИЕ_________

Л  ЕС 0 3 А ГО ТОВИ ГЕЛЕЙ
29  ЯНВАРЯ

В этот день высоких повазвте* 
лей в соревновании за выиодне* 
нне и пе1№Выподненнс установлен
ного по графику цикличвости объ
ема лесосечных работ добились 
следующие коллективы:

мастерский участок тов, ГОЛО
ВИНА Нвбегннского леспромхоза, 
выполнивший 1,9 цикла;

мастерский участок тов. ЗЛО* 
ВИНА Зырянского леспромхоза, 
выполнявший 1,4 цикла;

мастерский участок тов. ГАЙ
КОВА Ннбегинского леспромхоза, 
выпошгавшнй 1,3 цикла;

мастерские участки тт. ДЕМА- 
РИНА Каргасокского леспромхо
за, РУСИНОВА Зырянского лес. 
промхоза, ШБХТБРЛБ Берсгаев- 
ского леспромхоза, выполнившие 
по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ПИКА- 
ЛСВА Ергайского леспромхоза, 
БУГАКОВА, Красноярского лес. 
промхоза, НОВОСЕЛОВА Пара- 
бельского леспромхоза, РЫМШИ 
Тимирязевского леспромхоза,
ФЕДЬКО Томского леспромхоза, 
КОРОЛЕВА и ИВАНКОВА Чаян. 
ского леспромхоза, ПУГАЧ Бере- 
гаевского леспромхоза, выполнив
шие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. ГОРБУ, 
НОВА Бакчарского леспромхоза, 
КАИГОРОДОВА Каргасокского 
леспромхоза, ЯТКИНА Молчаи-’В- 
ского леспромхоза, ДЕСЯТНИКА 
и ШАБАРШИНА Верегаевского 
леспромхоза, выполнившие по 1 
циклу.

Ряд мастерских участков, рас
полагающих возможностями не 
только выполнять, но и перевы
полнять график цикличности, не 
использует этих возможностей. 
Например, 29 января мастерские 
участки тт. Германа, Макеева и 
Кривошеина Ергайского леспром- 
хоза, Нугарас Верегаевского лес. 
промхоза, Аношко Тегульдетского 
леспромхоза выполнили суточный 
график лишь на 90 процентов, а 
мастерские участки тт. Майсака 
Колпашевского леспромхоза, Бан
никова Ннбегинского леспромхоза, 
Евдокимова Тимирязевского лес
промхоза, Егорова Ланского лес
промхоза. Матюшечкяна Средне. 
Чулымского леспромхоза. Шухова 
Тегульдетского леспромхоза — 
на 80  процентов.

Большинство коллективов, ра
ботающих по графику циклич
ности, в этот день недодало боль
шое ноличество древесины. Иа}1бо- 
лее отстали коллективы, которыми 
руководят мастера тт. Нечинекий 
и Шарапов Калтайского леспром
хоза, Валегура Колпашевского 
леспромхоза, Сиыченко Ннбегня. 
ского леспромхоза, Потекнн Тями.

§язевского леспромхоза. Пупков 
ырянского леспромхоза, Шсркс- 

нас. Машкин, Киппшн Лайсного 
леспромхоза. Смионов, Бурдин, 
Ларкин Пышквно-Троицкого лес
промхоза.

Отстающие мастерские участки 
находятся в таких же условиях, 
как и передовые. Однако они си. 
схематически не выполняют гр дфп. 
ка цикличности н изо дня в день 
недодают большое количество дре
весины. Им, несмотря на это, не 
оказывается внимание со стороны 
руководителей предприятий, не 
изучаются причины недостатков и 
не принимаются меры к их быст
рейшему устранению.

Каждый мастерский участок, 
где заготовки леса ведутся по 
цикличному методу, может н дол
жен изо дня в день не только вы
полнять, но и перевыполнять 
установленный объем лесосе шмх 
работ. Требуется строгий контроль 
за работой каждого коллектива со 
стороны адмииистрацин, партий
ных я профсоюзных организаций 
леспромхозов, повседневно оказы
вать всемерную помощь отстаю
щим коллективам.

В дни подготовки к выборам в Верховный Совет РСФСРиместные Советы 
депутатов трудящихся высокой выработки достиг олесарь-инструментатьщик 
цеха Мч 3 завода «Сибелектромотор* А. Н. Губин. Он досрочно закончил пяти
летнюю норму н сейчас уже работает в счет 1957 года. Каждый день о« выпол
няет 1-юрму на 200 — 2ö0 процентов.

Тов. Губин предложил новый вид заточки зубьев пилы для резки металла. 
Это дало возможность ускс^ить резание и повысить стойкость инструмента.

На снимке: А. Н. Гушж. Фото Ф. Хитриневича.

ИЗ КОНТОРЫ в ЦЕХ
В этот день Серафима Латышева, прп- 

дя утром на завод, не пошла, ка к  обыч
но, в бухгалтерию, а направилась в отдел 
технического контроля. Здесь ее встрети
ла начальник отдела. Она указала Латы
шевой ее рабочее место, познакомила с 
опытным бракером Лидией Ананьевой, 
которая должна была помочь Латы
шевой овладеть новой специально
стью. Началась смена, п Серафима вместе 
с Ананьевой стала проверять качество 
калош, двигающихся по конвейеру. 
Ананьева подробно объяснила новой ра
ботнице, на что следует обращать особен
нее внимание при определении сортности 
калош, ка к  отмечать недостатки в про
дукции.

Серафима Латышева была оператором в 
бухгалтерия завода резиновой обуви. В де
кабре прош.юго года она перешла на 
производство. ЕЙ предложили избрать лю
бую профессию. Серафима решила стать 
бракером. С тех пор пошел второй месяц. 
Латышева уже работает самостоятельно, 
перевыполняет норму, изучает специаль
ную литературу, чтобы иметь теоретиче
скую подготовку по своей профессии. Ей 
помогает начальник смены Семенычева, 
подруги по работе. Заработная плата Ла
тышевой на новом месте уже сейчас не
сколько выше той, которую она получала 
в бухгалтерии.

Перешла на работу в цех и бывший 
техник по учету производства Лапина. 
Она стала мастером закройяо-намазоч- 
Ного цеха, успешно осваивает избранную 
специальность. Начальник учета произ
водства Л. Лехановпч стала работать на 
одном из участков 14 цеха.

Администрация завода, партийная п 
профсоюзная организащш в большинстве 
случаев внимательно подошли к  переходу 
высвобожденных из аппарата работников 
на производство. Учитывается желание

работников овладеть какой-либо профес
сией. создаются условия к  тому, чтобы 
онн быстрее приобрели производственную 
специальность.

Но нельзя сказать, что в этом деле нет 
недоетатков. Молодой специалист Орлова, 
занимавшая ранее должность инженера по 
подготовке кадров, сейчас работает масте
ром ремонтно-механического цеха. Проше.л 
месяц е тех пор, ка к  она перешла на 
производство, но ни руководство завода, 
1ш  комсомольская организация не поинте
ресовались, ка к  справляется со своими 
обязанностями молодой специалист, какие 
трудности она испытывает, какие пер
спективы открывает перед ней новая ра
бота.

Со специалистом Кручевекой, которая 
перешла на должность бригадира по про
ведению проб в центральной заводской 
лаборатории, также никто из рроводства 
завода не побеседовал о ее новой работе. 
Назначение на новую должность она по
лучила... от табельщицы.

Всего по заводу на производство пе
решло 10 человек, высвобожденных из 
административно-управленческого аппара
та. Экономия по фонду заработной платы 
на административно-управленческий ап
парат составит 95 тысяч рублей в год. 
Но на заводе имеются значительно боль
шие возможности для дальнейшего перехо
да служащ1Й1 на производство. Например, 
здесь организуется машинно-счетное бю
ро. и это позволит высвободить для пе 
рехода на производство многих счетных 
работников в цехах. Есть и другие резер
вы для дальнейшего перехода служащих 
на производство. Следует только правиль
но и продуманно использовать работников, 
переходящих на производство, более вни
мательно помогать им.

И. СИНЯЕВА.
-□ а  □-

Соревнование лы ж ников спортивного общ ества „ М е д и к “
В районе поселка Степановки закончи

лись соревнования лыжников спортпвиого 
общества «Медик» Сибири и Дальнего Во
стока. В соревнованиях приняли участие 
69 лыжников Омской, Томской, Новоси
бирской, Кемеровской областей, Краснояр
ского и Алтайского краев и  Бурят-Мон
гольской АССР.

В результате упорной борьбы первенст
во завоевали лыжники Томского областно
го совета спортивного общества «Мэдчч». 
Последующие места заняли спортсмены 
гг. Омска, Новосибирска, Красноярска, Ал
тайского края, г . Кемерово, Бурят-Мон
гольской АССР.

Эстафетный бег 4 X 5  километров выиг
рала команда г. Томска в составе Сухоре- 
вой, Курочкиной, Безматерных и Мпров- 
ской. В эстафете 4 X 1 0  победили лыжники 
г. Омска в составе Барановского, Павлова, 
Катайцева, Живодерова.

Гонку на 5 километров выиграла Ми- 
ровская (г . Томск). Она же показала луч
шее время на дистанции 10 километров. 
Гонку па 18 километров выиграл Живоде
ров (г. Омск), а на 30 километров— Слез
ное (г. Новосибирск).

Победители награждены ценными приза
ми.

ческйз;п мерами затрудняют проведение 
избирательных канпании прогрессивным 
организациям.

Таким образом, в буржуазных странах 
нет равного избирательного права.

***
Советское избирательное право —  пря

мое. Это значит, что депутаты в нашей 
стране избираются непосредственно сами
ми избирателями. Каждый избиратель лич
но голосует за кандидата в депутаты.

Прямые выборы способствуют установ
лению близких и тесных взаимоотноше
ний между избирателями и  депутатами, 
облегчают контроль за деятельностью де
путата со стороны избирателей. Это по
вышает ответственность депутата, ка к  
слуги народа, перед избирателями, спо
собствует укреплению связи между наро
дом и органами государственной власти, 
поднимает уровень работы Советов в це
лом.

В буржуазных странах формально про
возглашено прямое избирательное право, 
но оно в основном применяется лишь при 
выборах нижних палат парламентов. Что 
же касается наиболее реакционных уч 
реждений в системе высших органов бур
жуазного государства —  верхних палат 
парламентов, то они, ка к  правило, изби
раются многостепенными или косвенными 
выборами.

Голосование при выборах депутатов в 
нашей стране является тайным. Это поз
воляет каждому избирателю свободно вы
ражать свою волю, свое подлинное отно
шение к  кандидату в депутаты.

Советское избирательное законодатель
ство предусматривает меры, гарантирую- 
ише тайну голосования. На избиратель
ных участках, где происходит голосова
ние, отводятся особые комнаты или соз
даются изолированные кабины для запол
нения избирателями избирательных бюл
летеней. В этих комнатах или кабинах во 
время голосования запрещается присут
ствие кого бы то ни было, кроме самого 
избирателя, йеклгочсние составляют слу

чаи, когда изоиратель, в силу неграмотно
сти или какого-либо Физического недо
статка, не имеет возможности сам запол
нить избирательные бюллетени. В таких 
случаях избиратель вправе пригласить в 
кабину для заполнения бюллетеней любого 
другого избирателя, которому он доверяет. 
Заполненные бюллетени избиратель лич
но опускает в избирательную урну.

Всякий, кто путем насилия, об.чана, 
угроз или подкупа будет препятствовать 
гражданам СССР в свободном осуществле
нии ими избирательного права нли попы
тается исказить их волю путем подделки 
избирательных документов, заведомо не
правильного подсчета голосов и т. д., ка 
рается советским законом лишением сво
боды от двух до трех лет.

Во многих буржуазных странах вооб
ще нет тайного голосования, а там, где 
тайное голосование формально и провоз
глашено, оно нарушается самым безза
стенчивым образом. В некоторых штатах 
США и Англии избирателям выдаются из
бирательные бюллетени с номерами, сов
падающими с их порядковыми номерами 
в списках избирателей.

В капиталистических странах выборы 
проходят в обстановке острых классовых 
столвновенпй. в обстановке классовой 
вражды. Монополистическая буржуазия, 
используя нахо.дяшиЙся в ее руках госу
дарственный аппарат, не останавливается 
ни перед какими средствами террора и 
насилия по отношению в избирателям, к  
демократическим организациям и прогрес
сивным деятелям, чтобы обеспечить па 
выборах победу угодных монополиям кан
дидатов. Подобная практика особенно 
процветает в США, Западной Германии и 
ряде других капиталистических стран.

Выборы в буржуазных странах, попав
ших в зависимость от американского ка
питала, проходят, ка к  правило, в обстанов
ке самого беззастенчивого вмешательства и 
давления со стороны правительства США.

В советском обществе выборы являют
ся действительно свободным волеизъявле- 

кНием народа. В нашей стране нет эксплу

ататорских классов, поэтому некому да
вить на волю избирателей. Советское обще
ство спаяно нерушимым морально-полити
ческим единством и беспримерной в ис
тории дружбой народов. Оно тесно спло
чено вокруг Коммунистической партии, 
политика КОТОРОЙ составляет жизненную 
основу советского общества. Выборы у нас 
проходят в обстановке дружественного со
трудничества советских людей, их взаим
ного доверия и дружбы.

Примеру СССР следуют страны народной 
демократии Европы и Азии. Обществен
ный и  государственный строй этих стран 
обеспечивает проведение действительно 
свободных всеобщих, равных и прямых 
выборов при тайном голосовании.

Предстоящие выборы в Верховные Со
веты союзных и автономных республик и 
местные Советы депутатов трудящихся, 
поднимут работу органов советской госу
дарственной власти на новую, более вы
сокую ступень, повысят их роль в борь
бе за дальнейший расцвет нашей социа
листической Родины и укрепление могу
щества Советского социалистического го
сударства. Поэтому организованное прове
дение выборов составляет ваясней- 
шую политическую задачу партийных, 
советских, профсоюзных и комсомольских 
органов, всей нашей общественности.

Коммунистическая партия выступает на 
предстоящих выборах в Верховные Советы 
союзных и автономных республик и мест
ные Советы депутатов трудящихся, как 
и на прошлых выборах, в блоке, в тес
ном единении с беспартийными. На всех 
предыдущих выборах блок коммунистов и 
беспартийных неизменно одерживал побе
ду. Нет сомнения, что и на предстоящих 
выборах советские люди единодушно от
дадут свои голоса за кандидатов неруши
мого блока коммунистов и  беспартийных.

А. КИМ.
кандидат юридических наук.

Письма в редакцию
Правление колхоза 

все обещает...
Продуктивность скота на нашей молоч

но-товарной ферме очень низка. В прош
лом году, например, надой на каждую фу
ражную корову составил менее 1.000 лит
ров молока. Правление колхоза не забо
тится об улучшеншг условии содержания 
скота в зимнее время.

Скот зимует в плохо отремонтирован
ных, холодных помещениях. В колхозе 
заготовлено много силоса, но скармливать 
его скоту в подобных помещениях нель
зя, так ка к  он через несколько минут 
застывает. Концентраты для кормления 
скота не выделяются. Водопой находится 
на речке. Неудивительно, что суточные 
надои молока на нашей ферме сейчас рез
ко снизились.

На все наши просьбы обеспечить луч
шие условия для проведения зимовки ско
та члены правления отвечают:

—  Дайте срок, наладим положение на 
ферме.

Пора уже руководителям нашего колхо
за перейти от пустых обещаний к  делам.

М. КОЛЕСНИКОВА, 
доярка колхоза имени Свердлова, 

Колпашевского района.

Бездушный
руководитель

Меня вызвали к  больной. После ее 
осмотра я пришла к  выводу, что больную 
нужно немедленно направить в больницу, 
находящуюся в 25 километрах. Женщина 
была в очень тяжелом состоянии —  бес
прерывная потеря крови в течение трех 
часов.

С просьбой предоставить транспорт для 
срочной гоепптализации больной я обра
тилась по телефону к  директору Ергай
ского леспромхоза тов. Вифлиемскому.

Директор мне ответил, что транспорта 
нет и надо оказывать помощь на месте. 
Я объяснила тов. Вифлиемскому, что не
обходимо вмешательство специалиста, что 
положение очень серьезное. Директор по
весил трубку. Пришлось звонить вновь. 
Директор снял трубку и сказал:

—  Я занят!
Но я продолжала настаивать, предлагая 

увезти больную на мотовозе.
—  Ну, если вы так настойчиво тре

буете —  поезжайте, но мотовоз пойдет за 
ваш счет.

Я согласилась. Больную погрузили на 
мотовоз с лесом и повезли в больницу со 
скоростью 10 километров в час.

Этот случай но является исключением. 
Подобное отношение к  рабочим типично 
для тов. Впфлйемского. Можно привести в 
качестве примера еще такой случай. Не
давно в лесу ушибло девушку. Я оказа- 
,та ей первую помощь и  вновь попросила 
у  директора, чтобы ее на мотовозе отвез
ли в больницу. Мне опять пришлось 
услышать его руг.чнь и брюзжание.

Тов. Вифлнемекий так относится не 
только к  больным рабочим. В общежи
тиях, ГДР живут рабочие, печки не 
отремонтированы. Нет суишлок. Двери 
общежитий не утеплены.

Подобное oTHouiemie к  здоровью рабо
чих со стороны руководителя недопусти
мо.

А. СЕНДЕРОВИЧ, 
заведующая медпунктом поселка Лесной, 

Ергайского леспромхоза.

Пешком вдоль 
трамвайного пути

Рабочие завода «Сибэлектромотор» п 
других предприятий, расположенных вбли
зи станции Томск-1, часто опаздывают на 
работу или усталые вынуждены иттн до
мой пешком после работы. Значительная 
доля пины за это ложится на работников 
трамвайного треста. Чтобы понять, на
сколько еще плохо работает наш трамвай, 
достаточно проследить его работу в тече
ние нескольких дней.

20 декабря рабочие, которые окончили 
работу в час ночи, не дождались трамвая.

21 декабря трамвай пришел почти свое
временно. но полчаса стоял на остановке 
«Тверская» и довез пассажиров лишь до 
площади Батенькова, повернув оттуда в 
трамвайный парк.

22, 23 и 24 декабря трамвай работал 
нормально.

25 декабря ожидание трамвая оказа
лось напрасным, и  мы зашагали вдоль 
трамвайного п^ти, ругая незадачливых 
руководителей трамвайного треста, кото
рые не могут наладить нормальной рабо
ты трамвая.

Надо добиться, чтобы трамвай ходил 
строго по графику.

Особое вннианпо надо обратить на ра
боту трамвая с 12 часов ночи, когда ав
тобусное движение прекращается, и трам
вай становится единственным видом тран
спорта, обслуживающим трудящихся.

И. ТАРАСКИН.

Нарушают трудовое 
законодательство

С половины августа до конца октября 
1953 гола я по совместительству выпол
нял обязанности старшего лесничего Ше- 
гарского лесхоза. Но закону о труде, за 
время замещения мне следовало начислять 
зарплату пз расчета ставки старшего лес
ничего, т. е. 113 оклада 1.000 рублей в 
месяц, а мне начислили только мою ос
новную зарплату —  700 рублей.

Об этом я заявил директору лесхоза 
И. Лптвенко. Он предложил бухгалтерии 
выплатить мне эту разницу.

Однако главный бухгалтер тов. Кусков 
не выполнил его указание. После этого я 
подал заявление в расценочно-конфликт
ную комиссию, которая вынесла решение 
о выплате мне разницы за 73 рабочих 
дня, но это не сделали.

Бухгалтер Кусков считает, что то, что 
он сказал, «закон». Не попа ли этого на
рушителя советских законов призвать к  
порядку.

В. БОРОВКОВ.

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ ПРОМЫСЛОВЫХ 
АРТЕЛЕЙ И  МЕСТНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Больше товаров народного потребления 
и лродовольствнн из местного сырья

За последние годы местная и  коопера
тивная Промышленность нашей области 
значительно выросла, укрепилась ее ма
териально-техническая база. Многие пред
приятия местной промышленности, про
мышленности продовольственных товаров 
и артели промысловой кооперации осна
щены современной техникой и способны 
выпускать сложные изде.тая высокого ка
чества. В 1954 году предприятия местной 
промышленности и артели промысловой 
кооперации выпустили продукции наро.]- 
ного потребления на 438 миллионов руб
лей. Это на 62 процента больше, чем в 
1950 году. В 1955 году намечено увели
чить выпуск продукции предприятиями 
местной и кооперативной промышленности 
до 500 миллионов рублей.

В системе местной и  кооперативной 
промышленности области 178 предприя
тий, которые выпускают 83 вида изделий 
домашнего обихода, хозяйственного ин
вентаря, ст1х»ительных материалов и про
довольственных товаров.

С каждым годом расширяются^производ
ственные} мощности предприятий. За че
тыре года пятой пятилетки в местную и 
кооперативную промышленность вложено 
около 50 миллионов рублей. Сейчас в об
ласти нет районов, где бы не было пред
приятий местной промышленности и про- 
.мысловон кооперации. В них работает 
более 10 тысяч человек.

Однако, несмотря на ежегодное увелн- 
чоние выпуска продукции, возрастающие 
потребности населения в товарах широко
го потребления удовлетворяются местной 
и кооперативной промышленностью обла
сти еще плохо. В общем объеме товарообо
рота области изделия местной и коопера- 
тивпой промышленности занимают весьма 
незначительное место. Очень медленно 
растет выпуск продукции из местного 
сырья. Многие предприятия и артели ра
ботают до сих ПОР на привозном сырье.

В 1954 году выпуск продукции пз ме
стного сырья составил 30 процентов. Это 
на 5 процентов меньше, чем в 1953 году, 
и на 6 процентов меньше 1952 года. Этот 
факт свидетельствует о том, что у  руко
водителей облпромсовета и облместпрома^, 
с молчаливого одобрения руководителей 
облплана, прочно укоренилось стремление 
использовать привозное сырье в ущерб 
местному. Необходимо принять решитель
ные меры, чтобы покончить с этим.

Наша область имеет огромные запасы 
леса, минерального, продовольственного 
сырья. Мы имеем большие возмож
ности для увеличения выпуска про
довольственных товаров из местного 
сырья. На территории области можно 
заготавливать малину, смородину, ряои- 
ну, чернику, клюкву, бруснику, черему
ху, боярку и перерабатывать этц ягоды на 
варенье, соки, плодоягодные вина и т. д. 
В области можно заготовлять до 10 видов 
грибов, а также щавель, дикий лук.

Из общей площади лесов нашей обла
сти кедровые леса занимают 18 процен
тов. Однако сбор кедрового ореха п пере; 
работка его на кедровое масло местнои 
промышленностью продовольственных то
варов и облпромсоветом не организованы. 
В 1951 году кедрового ореха было заго
товлено 488 тонн, а в 1954 году только 
52 тонны. В области 500 тысяч гектаров 
промысловых водоемов, из которых около 
половины представляют пойменные и та
ежные озера, не используемые предприя
тиями государственного рыбтреста. Они 
могут облавливаться предприятиями мест
ной и кооперативной промышленности. 
Однако выловом рыбы занимаются только 
две артели облпромсовета п несколько 
райпишекомбйнатов. За минувший р д  они 
выловили всего 500 центнеров рыбы.

Вместо того, чтобы ежегодно увеличи
вать сбор и переработку ягод, грибов, оре
хов, вылов рыбы и добычу мяса диких 
животных и птиц, предприятия промыс
ловой кооперации и отдел промышленно
сти продовольственных товаров идут на 
свертывание промыслов и сбора дикорасту
щих. В общем объеме выпуска продукции 
райпищекомбинатов в 1954 году выпуск 
продукции из местного сырья составил 
всего 38 процентов.

Используя большие ресурсы пищевого 
сырья в нашей области, развивая пчело
водство и овощеводство, откармливая сви
ней на отходах производства пищевых 
предприятий, выращивая ранние овощи в 
теплицах п парниках, в районах можно

очень хорошо развивать пищевую про
мышленность.

Однако райпиищкомбннаты имеются 
только в 13 районах области. Нет ни од
ной пищевой артели промысловой коопе
рации, оргашшующей сбор и  переработку 
естественного продовольственного сырья 
или заготовку мяса диких животных и 
птиц, а также лов рыбы в местных во
доемах, разведение пчел и выращивание 
ранних овощей. Это свидетельствует о 
том, что облилан и областные промыш
ленные ведомства п  районные организа
ции недооценивают значение местных 
сырьевых ресурсов для производства про
довольственных товаров.

В системе местной и  кооперативной 
промышленности 133 предприятий за
нимаются деревообработкой. Между тем, в 
область в 1954 году было завезено из 
других областей на 1,5 мил.тиона рублей 
мебели, 1.700 детских санок, на 130 ты 
сяч рублей деревянных игрушек, 50 ты 
сяч ученических ручек. В область заво
зятся деревянные лопаты, топорища, те
леги, черенки для метел и лопат и  дру
гие изделия из дерева.

Это —  результат неумелого использо
вания огромных сырьевых богатств, ко
торыми располагает наша область для 
производства предметов из дерева, В 
1954 году Предприятия местной промыш
ленности и промысловой кооперации план 
ко производству мебели выполняли лишь 
на 63 процента п недодали населению 
сбластн мебели почти на 6 миллионов 
рублей. План по производству обозного 
инвентаря выполнен на 75 процентов, а 
выпуска кирпича —  на 84 процента. В 
области, имеющей много миллионов 
кубометров запасов березы, трудно купить 
дугу (наетояп1ую, а не клееную), детские 
гнутые санкн, ручную грузовую тележку 
п другие изделия из березы. Не всегда 
возможно приобрести кадочку для засолки 
овощей и для воды.

Лесные богатства нашей области дают 
широкие возможности для развития лесо
химической промышленности, выработки 
химического сырья и продукции хозяй
ственного назначения: смолы, дегтя и 
других. Однако выпуск лесохимической 
продукции с каждым годом сокращается, 
и в общем объеме производства промыс
ловой кооперации он занимает в 1954 го
ду около 4 процентов, снизился почти в 
три раза по отношению к  1950 году.

Мы имеем возможность значительно 
увеличить производство местных строи
тельных материалов. Во многих районах 
области имеется глина для производства 
кирпича, а в ряде районов есть место
рождения известняков, известковых туфов 
для производства силикатного кирпича, 
месторождения строительного камня высо
кой прочности, высококачественные 
стр()ительные пески, глина для производ
ства керамических изделий.

Задача руководтттрлей местной и  коопе- 
гатпвной промышленности состоят в том, 
чтобы в ближайшее время построить в 
районах области кирпичные заводы и ор
ганизовать производство извести в широ
ки х  масштабах, добычу камня для строи
тельных и дорожных работ, производство 
строительных детален и конструкций.

Местная п кооперативная промышлен
ность должна широко использовать отхо
ды производства предприятий союзной и 
республиканской промышленности. Из от
ходов государственной промышленности 
производится более 60 изделий, в том 
числе: пуговицы, елочные игруш ки, дет
ская мебель, бельевая резина, техниче
ская вата, олифа, краски, железо-скобя
ные изделия и т. д. Однако используют
ся они далеко не полностью. План выпу
ска продукции 11.3 отходов производства S 
1954 году выполнен лишь на 65 процен- 
тов. Следует увеличить ассортимент про
дукции из отходов производства крупной 
государственной промышленности,

Велпкп резервы местного сырья для 
производства товаров народного потреб
ления в нашей области, и мы должны их 
использовать в полной мере, чтобы вы
полнить задачу, поставленную партией и 
рравительством, —  больше производить 
товаров широкого потребления и  продо
вольствия из местного сырья для макси
мального удовлетворения постоянно ра
стущих потребностей трудящихся.

Л. БЕЛОГЛАЗОВ, 
председатель Томского облплана.

по СЛЕДАМ НАШ И Х ВЫСТУПЛЕНИЙ 

„Своя рука—владыка“
Под таким заголовком в 6 газеты 

«Красное Знамя» от 9 января был опубли
кован материал о неправи.дьном отношении 
Б критике начальника Томско!! пассажир
ской автотранспортной конторы тов. Ста- 
ценко. Как сообщил нам секретарь Киров
ского райкома КПСС тов. Н. Слинко, мате

риал обсужден на бюро райкома КПСС 
13 января.

Директору автобазы тов. Стацен- 
ко указано на его неправильное 110ве.1ение. 
Бюро райкома КПСС предупредило тов. 
Стаценко. что в случае повторения подоб
ных фактов он будет привлечен к болев 
строгой партийной ответственности.

„Бюрократическое отношение к жалобам трудящихся“
Под таким заголовком в № 7 газеты 

«Красное Знамя» за 11 января была поме
щена корреспонденция, в которой расска
зывалось о бюрократическом отношении к  
жалобам трудящихся со стороны некото
рых руководяшпх работников облпотреб
союза. За невнимательное отношение к

проверке жалоб трудящихся начальнику 
организационного отдела облпотребсоюза 
тов. Хохлову объявлен выговор. Замести
тель председателя правления облпотреб
союза тов. Жидоморов и проверявишя о.д- 
ну из жалоб тов. Воронова строго преду- 
преж.тены.

П о следам  н е о п уб л и ко в а н н ы х  писем
группа жителей поселка Чулымск 

г. Томска обратилась в редакцию с жало
бой на волокиту с подключением их домов 
к  электросети. Неоднократные их обраще
ния в горэлектросеть не давали положи
тельных результатов.

Районное управление «Томскэнерго» со
общило редакции, что поселок Чулымск в 
настоящее время к  электросети подключен. 
Инспектор энергосбыта Аристов за непра
вильные действия при исполнении слу
жебных обязанностей с работы уволен.

В письме на имя редакции сообщалось 
о серьезных недостатках в работе чанной 

1 г. Томска.
Директор треста столовых тов. Новиков 

сообщил редакции, что директор чанной 
1 Воробьев и его заместитель Сиротин 

за развал работы чайной и злоупотребле
ние служебным положением из системы 
треста уволены.
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Заявление Совета министров Германской 
Демократической Республики в связи с 

прекращением состояния войны между 
Советским Союзом и Германией

БЕРЛИН. 30 января. (ТАСС). .Агентство 
АДН передало следуюи1ее сообщенпе ве- 
аомства печати пpJf щжмьер-мпнистре 
Германской Демократической Республики;

Совет минпстров Германской Демокра
тической Республики опубликовал следую
щее заявление по поводу У к;1за Президиу
ма Верховного Совета СССР от 25 января 
1955 года;

Указ Президиума Верховного Совета 
СССР от 25 января 1055 года является 
новым убедительным доказательством то
го, что Германия может придти к  миру п 
счастливому будущему только в том слу
чае, если она решит разорвать парижские 
военные соглашения и создать миролюби
вую и демократическую Германию. Указ 
является новым большим шагом к  мирно
му воссоединению Германии и к предо
ставлению полного суверенитета всему 
немецкому народу. Аденауэр пытается 
также и в этом жизненно важном вощю- 
се, ка к  в вопросе о проведении об
щегерманских свободных выборов, об
мануть немецкий народ. Он утверж
дает, будто бы Указ не содер
ж и т ничего нового и не имеет значе
ния для развития Герм.шпп, поскольку 
западные державы сдела.ги подобное за
явление еще в 1951 году. При этом Аде
науэр забывает оказать о том, что заяв
ления западных держав от 1951 года о 
прекращении состояния во1шы должны 
были служить лишь подготовке новой 
войны и созданию европейской армии, 
главный удар которой направлен на Во
сток. Эти намерения осуществляются се
годня с помощью парижских соглашений. 
Заявление Советского Союза о прекраще
нии состояния войны направлено не к 
созданию односторонних военных союзов, 
а к  тому, чтобы после отклонения бундес
тагом парижских соглашений открыть 
путь к  немедленному установлению дру
жественных отношений между всем немец
ким народом и Советским Союзом.

Заявления западных союзников несов
местимы с национальными интересами не
мецкого народа, так ка к  они служат 
лишь углублению раскола Германии. Ок
купация Германии примет вследствие па
рижских соглашений характер военной

интервенции, которая будет продолжать
ся до 1998 года, п Запа.дная Германия 
тем самым будет полностью лишена суве
ренитета. Указ Президиума Верховного 
Совета СССР, напротив, кладет конец все
му, что связано с гитлеровской войной, 
II дает всему немецкому народу возмож
ность строить свое будущее в мире и сво
боде.

Указ дает возможность федеральной 
республике немедленно установить с Со
ветским Союзом нормальные отношения, 
если она .^того пожелает, п после откло
нения парижских соглашений немедленно 
предпринять совместные с Германской 
Демократической Республикой приготовле
ния к  проведению свободных демократп- 
чеекпх общегерманекпх выборов. Эти вы
боры могут состояться еще в 1955 году 
и тем самым ощутимо приблизить мир
ное воссоединение Германии. Такое мир
ное воссоединение даст возможность Гер
мании освободиться от агрессивных воен
ных союзов и путем присоединения к  об
щеевропейскому договору о безопасности 
внести сво1г вклад в дело сохранения ми
ра Германии и Европы. Общегерманскне 
свободные выборы создадут, кроме того, 
основу для заключения мирного договора 
со всей Германией 1ь следовательно, пред
посылку для быстрейшего вывода всех 
оккупационных войск из Германии.

Эта большая историческая возможность 
остается для немецкого народа открытой 
и осуществимой. Кто не хочет ее понять, 
тот совершает преступление перед буду
щим поколением немецкого народа. Гер
манская Демократическая Республика бо
рется поэтому всеми силами против париж
ских соглашений и в случае ратификации 
она с еще большей энергией будет выпол
нять свой долг ка к  защитница мира всей 
Германии. Как оплот мира и мирного вос
соединения она сделает все, чтобы предо
хранить эту часть Германии от порабо
щения германским милитаризмом и импе
риализмом. Германская Демократическая 
Республика использует все силы, которые 
придают ей дружественные отношения с 
Советским Союзом и всеми другими госу
дарствами лагеря мира для того, чтобы 
преградить Аденауэру путь к  войне.

Онончание первой сессии ионсультативного иомитета 
ООН по подготовне Мешдународной нонференции 

по вопросам мирного использования атомной энергии
НЬЮ-ПОРК, 29 января. (ТАСС). 28 ян- 

варя в Нью-Йорке закончилась первая 
сессия консультативного комитета ООН 
ко подготовке Международной конфе1>ен- 
Ц!ш по вопросам мирного использования 
атомной энергпп.

Как известно, в ходе работы комитета 
представитель Советского Союза академик 
Д. В. Скобе.льцын предложил включить в 
игчмрймму конференцш! п ун кт; «Первая
промышленная атомная элект1юстанппя в 
СССР и пути развития атомной энерге
тики».

Указанное предложение выражает 
стремление Советского правительства вся
чески содействовать развитию междуна
родного сотрудничества в области исполь
зования атомной энергии в мирных целях 
и его готовность передать соответствую
щий научно-технпческип опыт, накоплен
ный в Советском Союзе. Несмотря на то, 
что представители США и некоторых дру
гих стран пытались помешать внесению в 
повестку дня указанного вопроса, имею
щего важное значение в деле мирного ис
пользования атомной энергии, этот вопрос 
все же был включен в программу работы 
конференции.

Следует отметпть, что в ходе работы 
комитета были предприняты определен
ные попытки свернуть его работу и огра
ничить его роль формальным одобрением 
заранее предложенных комитету пунктов

программы II правил процедуры раооты 
конференции. В журналистских кругах 
эти попытки связывают со стремлением 
США взять в свои руки подготовку к  
конференции и руководство ее работой, 
нс считаясь с другими странами.

В этой связи обращает на себя внима
ние необычный .для международной кон
ференции характер ряда важных прави.т 
процедуры, принятых механическим боль, 
шпнетвом консультативного комитета. 
Так, комитет принял правило, в силу ко- 
Т01ЮГ0 конференция лишается права опре
делить своп собственный порядок работы 
Больше того, в силу принятых комитетом 
правил участники конференции по суще 
ству будут лишены возможности высказы
вать свое мнение по любому вопросу про
цедуры работы конференции. Вместе 
тем председателю конференции и предсе
дателям ее секций предоставляются не- 
оГплчные и совершенно неограниченные 
права ведения заседашпц что вряд лс 
моя:ет способствовать широкому и всесто
роннему обмену мнениями, который дол
жен иметь место на подобной международ
ной конференции. О необычном характере 
ряда правил процедуры, принятых коми
тетом. свидетельствует и принятие осо
бого правила, которое предусматривает 
совершенно произвольный отбор представ
ляемых конференции докладов.

в  Национальном собрании Франции
ПАРИЖ. 29 января. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Юманитс», председатель пар- 
.’иментской группы Французской комму
нистической партии Жак Дюкло внес пп- 
терцелляцию по поводу намерения прави
тельства представить соглашение о так 
называемом пакте для Юго-Восточной

Азии (СЕЛТО) на ратификацию президен
ту республики, минуя Национальное собра
ние. Дюкло подчеркивает, что такое поло
жение противоречит французской кош пя- 
туции II явилось бы «серьезным покуше
нием на суверенитет Национального собра
НИН».

Протесты в Англии против вмешательства 
США во внутреннее дело Китая

ЛОНДОН, 29 января, (Т.АСС), 28 янва- 
ря ряд организаций Англии выступил с 
протестом против провокационных дейст
вий США в районе острова Тайвань.

Общество англо-китайской дружбы, 
объединяющее 400 тысяч человек, заяви
ло: «Англия должна осудить агрессию 
Соединенных Штатов Америки против 
Китая. Такая агрессия может привести 
только к  мировой войне».

«Дейли уоркер» сообщает также, что 
исполком бирменгемского совета профсою
зов, представляющего 150 тысяч рабочих, 
направил Британскому конгрессу тред- 
юнионов телеграмму, в которой предлага
ет потребовать от имени английских проф
союзов, чтобы Соединенные Ш таты пре
кратили вмешательство в дела Китая.

Газета публикует статью генерального 
секретаря коммунистической партии Вели
кобритании Гарри Поллнта. «Нужно по
требовать, —  пишет пн. —  чтобы ан
глийское правительство предприняло дей
ствия против американских планов...Заяв
ление Эйзенхауэра, сделанное на этой 
неделе, является примером наглого бряца
ния оружием. У  Соединенных Штатов

нет никаких дел в районе Тайваня».
«Эйзенхауэр, —  пишет Подлит, —  бес

церемонно заявляет, что Формоза, находя
щаяся на расстоянии 5 тысяч миль от 
Соединенных Штатов, необходима для и.х 
обороны. И это делается, несмотря на то 
обстоятельство, что бывший государствен
ный секретарь Ачееон в свое время за- 
яьи.т, что, даже с точки зрения американ
ского правительства, развязавшего корей
скую воину, Формоза не является необхо
димой для безопасности Америки. Амери
ка находится от Англии на расстоянии 
менее пяти тысяч миль. Как бы мы ста- 
:ш реагировать, если бы американские 
военные диктаторы вдруг решили, что 
остров Уайт необходим для защиты Аме 
рпки, и захотели бы занять его?».

В заключение Поллит указывает: «Мы 
должны не только продолжать и активи. 
зировать свою, деятельность в борьбе про
тив ремилитаризации Германии, но и по
требовать от английского правительства 
принять меры, чтобы положить конец 
вмешательству Америки во внутренние 
дела Китая и таким образом сохранить 
:лир на Дальнем Востоке.

Письмо заместителя постоянного представителя СССР 
в Совете Безопасности А. А. Соболева председателю 

Совета Безопасности Л. Мунро
НЬЮ-ПОРК, 30 января. (ТАСС). Сего- 

ДНЯ заместитель постоянного представителя 
СССР в Совете Безопасности Л. А. Соболев 
направил председателю Совета Безопасно
сти Л. Мунро письмо следующего содержа
ния:

«Вмешательство Соединенных Штатов 
Америки во внутренние дела Китая и рас
ширение за последнее время агрессивных 
действий США против Китайской Народ
ной Республики в районе Тайваня увели
чивают напряжение на Дальнем Востоке и 
усиливают угрозу новой войны.

В связи с этим Совету Безопасности 
надлежит принять немедленные меры к 
прекращению агрессивных действий США 
против КНР и вмешательства США во 
внутренние дела Китая.

Соответственно я имею указание прп- 
сить Вас, г-н  председатель, срочно созвать 
заседание Совета Безопасности для обсуж
дения вопроса об агрессивных действпях 
Соединенных Штатов Америкп в отноше
нии Китайской Народной Республики в 
районе Тайваня.

Прилагаю при этом проект резолюции 
Совета Безопасности по данному вопросу».

Указанный проект резолюции гласит:
«Совет Безопасности,
Рассмотрев вопрос об агрессивных дей

ствиях Соединенных Штатов Америки про
тив Китайской Народной Республики в 
районе захваченных ими островов Тайва
ня, Пэнхуледао п других прибрежных ост
ровов líHTan, что нашло свое выражение в 
неспровоцированных вооруженных нападе
ниях на города и прибрежные районы Ки
тая со стороны контролируемых Соединен
ными Штатами вооруженных сил, в сосре
доточении военно-морских и военно-воз
душных сил США в указанном районе, а 
также в официальных заявлениях государ-

ственных деятелей США. содержащих у г 
розу применения вооруженной силы про
тив Китайской Народной Республики;

Считая, что указанные действия США 
представляют собой агрессию в отношении 
Китайской Народной Республики п нахо
дятся в явном противоречии с обязатель
ствами, взятыми США по соответствую
щим международным соглашениям в отно
шении Тайваня и други.х островов Китая, 
являющихся неотъемлемой частью нацио
нальной территории Китая;

Отмечая далее, что проводимые воору
женными силами Соединенных Штатов 
действия в районе острова Тайвань н дру
гих китайских островов являются грубым 
вмешательством во внутренние дела Китая 
в нарушение основных принципов Устава 
Организации Объединенных Наций, и что 
:4ти действия являются источником напря
женности на Дальнем Востоке и прздстав- 
.1ЯЮТ собой угрозу миру и безопасности в 
этом районе;

осуждает агрессивные действия Соо.ди- 
ненных П1татов .\мерики против Китай
ской Народной Республики;

предлагает правительству США принять 
немедленные меры к  прекращению ука 
занных агрессивных действий, а так.же 
прекратить вмешательство во внутрепппе 
дела Китая;

предлагает правительству Соединенных 
Штатов Америки немедленно отозвать все 
свои воздушные, морские и сухопутные 
силы с острова Тайваня и из других тер
риторий, принадлежащих Китаю;

призывает не допускать военных дей
ствий в районе Тайваня с чьей бы то ки  
было стороны, имея в виду облегчить эва
куацию с островов этого района всех во
оруженных сил. не подчиненных Китай
ской Народной Республике».

Попытки США запугать китайский народ 
обречены на провал

Статья газеты „Женьминьжибао"
ПЕКИН, 29 января. (ТАСС). Газета 

«Женьминьжибао», касаясь в передовой 
статье агрессивных действий США, 1ш- 
шет, что американское правительство, с 
одной стороны, хочет протащить через 
ООН план так называемого прекращения 
огня между КНР н кликой Чан Кап-ши, 
а е другой стороны, усиливает военные 
прпготовления и военные провокации в 
отношении КНР. Комментируя требование 
прези.дента США Эйзенхауэра о предо
ставлении ему полномочии для ,использо- 
вания вооруженных сил США в* целях 
«обороны» Тайваня и островов Пэнхуле
дао, газета подчеркивает, что специальное 
послание президента США по этому воп
росу является не чем иным, ка к  посла
нием войны и грубым вмешательством 
США во внутренние дела КНР.

Китайский народ, продолжает газета, 
решительно выступает к  сурово осуждает 
эту американскую военную провокацию. 
Он во чтобы бы то нн стало освободит 
Тайвань, и если американские вооружен
ные силы осмелятся напасть на Китай, то 
китайский народ даст сокрушительный 
отпор. Попытки правительства США и его 
приверженцев осуществить так называе
мое «прекращение огня» между китайским 
народом и предательской кликой Чан 
Кай-шп не выдерживают никакой крити
ки. С предательской кликой Чан Каи. 
шп, отвергнутой 600-мпллионныи ки 
тайским народом, должно быть покоп
чено. Остров Тайвань, где она укрылась, 
должен быть освобожден, независимо от 
всяких разговоров о «прекращении ог
ня».

Как видно из специального послания 
Эйзенхауэра, указывает газета, США на
мерены п впредь поддерживать Чан Кай- 
ши. Другими словами, США будут участ
вовать своими вооруженными силачи 
вместе е чанканшистскимн бандитами в 
военных действиях, ведущихся в районе 
прибрежных островов, пытаясь путем 
военных провокаций помешать уничтоже
нию гоминдановских войск на этих остро
вах. Фактически США уже осуществляют 
это на деле. Американский флот курси
рует в районе островов Дачэнь, причем 
американские военные власти угрожающе 
заявили, что он имеет на вооружении 
атомные бомбы, которые могут быть прн-

менены в случае необходимости. Совер
шенно ясно, пишет «Женьминьжибао», 
что это является военной провокацией 
и попыткой запугать китайский народ 
атомным оружием.

Правительству США, указывается в 
передовой, известна решимость китайско
го народа освободить Тайвань, и угрозы 
Эйзенхауэра не запугают его. Послание 
Эйзенхауэра рассчитано на то, чтобы за
ставить ООН вмешаться во внутренние 
дела Китая и поддержать США в насиль
ственной оккупации Тайваня с тем, что
бы расколоть Китаи и дать возможность 
США закрепиться на прибрежных китай
ских островах и расширить затем военные 
действия против КНР.

Отмечая, что в этом послании делаются 
попытки представить действия США по 
оккупации китайской территорип как 
необходимые для обеспечения «безопас
ности» США, газета подчеркивает, что 
это, ка к  две капли воды, похоже на у т 
верждения японских пмпериалпстов, ко
торые вторглись в 1937 году в Северо- 
Восточный Китаи, заявляя прп этом, что 
«Маньчжурия является первой линией 
обороны ЯП 0Н 1Ш ».

Все сказанное доказывает, что напря
женность на Дальнем Востоке исходит от 
США, а не от Китая, доказывает, что 
США насильственно оккупирую т китай
скую территорию, что США провели ли
нию своей обороны на китайской терри
тории и намерены продвинуть эту линию 
на континентальную часть Китая.

В заключение «Женьминьжибао» пи
шет, что послание Эйзенхауэра имеет 
целью обмануть народы мира и особенно 
американский народ. Напомнив о послед
ствиях мюнхенской политики английских 
и французских правящих кругов, передо
вая указывает, что американские последо
ватели этой политики вновь хотели бы 
навлечь на народы всего мира и, в пер
вую очередь, на китайский народ вели
чайшие бедствия. Однако китайский на
род II все миролюбивые народы мира ни
когда не забудут уроков истории и не до
пустят новых преступлений. Если же под
жигатели войны рискнут спровоцировать 
новую войну, то их вновь постигнет же
стокое поражение.

В обстановке истерии и враж дебных выпадов против КНР
в  сенате США

ВАШИНГТОН, 29 января. (ТАСС). Вне- 
ра сенат США 85 голосами против 3 одоб
рил резолюцию, которая позволяет прези
денту США использовать вооруженные си
лы Соединенных Штатов для так наз. 
«обеспечения безопасности и защиты» 
Тайваня и островов Пэнхуледао.

Обсуждение резолюции в сенате прохо
дило в обстановке военной истерии, враж
дебных выпадов и угроз по адресу Китай
ской Народной Республики. Выступления 
сторонников этой резолюции ярко свиде
тельствовали о том, что правящие круги 
США стремятся к  отторжению от Китая 
о-ва Тайваня и о-вов Пэнхуледао, являю
щихся исконными территориями Китай’

обострить положение на Дальне.м Во 'токе.
Вместе с тем дискуссия в сенате по 

этой резолюции выявила серьезные опасе
ния ряда сенаторов. По словам некоторых 
американских газет, эта резолюция встре
тила «весьма холодный, а в некотором ря
де случаев враждебный прием». Ряд сена
торов высказался против поспешности в 
принятии резолюции, что. ка к  заявил се
натор Морзе, явилось бы «нреждевремеп- 
ным одобрением акта превентивной вой
ны» против Китая. Выражая эти опасе
ния, часть сенаторов во главе с Морзе 
внесла свои поправки к  резолюции, кото
рые пришлись не по вкусу сторонникам

ской Народной Республики, и еще более этой резолюции и были отвергнуты.

Подписание Эйзенхауэром резолюции конгресса США
ВАШИНГТОН, 29 января. (ТАСС). Пре

зидент Эйзенхауэр подписал резолюцию 
конгресса по вопросу о военных меро
приятиях США под предлогом «охраны 
безопасности Формозы, Пескадорских

островов и территор1П1, расположенных в 
этом районе», т. е. по существу резолю
цию о военном вмешательстве во внутрен
ние дела Китая.

Широкая общественность осуждает 
агрессивные действия США 

на Дальнем Востоке
ПАРИЖ, 29 января. (Т.^СС). Француз

ская общественность глубоко обеспокоена 
агрессивными действиями Соединеппых 
Штатов, направивших свои вооруженные 
силы к  китайскому побережью и создаю
щих весьма напряженное положение на 
Дальнем Востоке.

Даже крайне правые газеты, когор.ым 
обычно сво]штвенно безапелляционно под
держивать американские военно-политнче- 
ские планы, на этот раз либо предпочита
ют отмалчиваться, либо вынуждены при
знать, что предоставление .Эйзенхауэру 
широких полномочий в этом вопросе вы
звало противоречивые комментарии в аме
риканских и международных кругах.

Газета «Монд» подчеркивает, что поло
жение на Дальнем Востоке будет основ
ным вопросом на предстоящей конферен
ции стран Британской империи в Лондо
не.

Католическая газета «Круа» подчерки
вает, что положение па Дальнем Востоке 
весьма обострилось после послания Эйзеи- 
.хауэра конгрессу с требованием предоста
вить ему ш и1)окие полномочия ътя «обес
печения обороны» Формозы и Пескадор
ских островов, а также в результате при
бытия американских самолетов и военных 
кораблей в Тайваньский щюлив.

Касаясь провокационных действий аме
риканского флота и авиации у берегов на
родного Китая, газета «Юманите» пишет:

«Перед лицом этих чудовищных прово
каций народный Китай занял абсолютно 
четкую позицию: дело о Формозе яв.тяется 
внутренним китайским делом, так как 
Формоза является составной частью китай
ской территории, и она должна быть воз
вращена матери-родине, несмотря на ок
купацию американскими силами.

Эта позиция не только соответствует 
кит неким национальным интересам и

элементарным принципам международного 
права, но и является единственным сред
ством, которое может содействовать зосста- 
новлеиию прочного мира в Азии...

(!о времени корейской войны никогда, 
возможно, нс проявлялся так ясно пре
ступный характер пресловутой политики 
«обороны» США. Никогда, возможно, так 
остро не была поставлена необходимость 
сплочения и действий всех сторонников 
мира». ■

МОНТЕВИДЕО, 28 января. (ТАСС). Ряд 
уругвайских газет, осуждая политику OUA 
на Дальнем Востоке, указывает, что их 
вмешательство чревато серьезными послед
ствиями для дела мира и безопасности на
родов. Комментируя специальное послание 
Эйзенхауэра конгрессу, газета «Трибуна 
популар» расценивает позицию США как 
агрессию против Китайской Народной Рес
публики и требует немедленного прекра
щения американского вмешательства во 
внутренние дела Китая.

То. что решение вопроса о Тайване яв
ляется внутренним делом Китайской На
родной Республики, вынуждена также при
знать буржуазная газета «Эль дна». Эта 
газета, в частности, признает справедли
вость заявления главы правительства и 
министра иностранных дел Китайской 
Народной Республики Чжоу Энь-лая о том, 
что Тайвань является неотделимой частью 
китайской территории и что его освобож
дение —  это суверенное право Китая и 
его внутреннее дело.

ДЖАКАРТА, 29 января. (ТАСС). Пред
седатель пар.таментскоп комиссии по ино
странным делам Муис. выступая 28 янва
ря перед представителями печати, заявил, 
что Тайвань должен быть воссоединен с 
Китаем.

Газета «Бпнтанг тимур» заявляет, что 
США выступают в качестве агрессора в 
тайваньском вопросе.

Редантор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
1 февраля — «Свадебное путешест

вие».
2 февраля — «Порт-Артур»,
3 февраля — «На бойком месте».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 1  фев

раля — «Кто смеется последним». Се
ансы: 10-45, 12-45 2-45, 4-45, 6-45.
8-45, 10-45. Для детей — «Когда зажи
гаются елки», «Карандаш и клякса», 
«Поедем в Сухуми», «В мире игру
шек». Начало сеанса в 9 часов 30 ми
нут.

Кинотеатр имени И. Черных. 1 фев. 
раля. Малый зал — «Малахов курган». 
Сеансы: 10. 12, 2, 4. 6 , 8 . 10.

К сведению колхозов!
Томское областное управление «Сель, 

хозенаба» доводит до сведения колхозов, 
что срок вывозки со складов «Сельхоз- 
снаба» оплаченных но не полученных 
колхозами минеральных удобрений уста
навливается до 15 февраля 1955 года, 
после чего никакие претензии от колхо
зов приниматься не будут.

Западно-Сибирское речное пароходегзо 
доводит до сведения всей клиентуры и 
организаций Томской области, что в со
ответствии с  приказом Министра речно
го флота СССР Западно-Сибирское реч
ное пароходство переименовано в Об
ское речное пароходство.

ВТОРОЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ 
ВОССТАНОВЛЕНИЯ И РАЗВИТИЯ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 
15-го тиража выигрышей, состоявшегося 

23 января 1955 года 
в гор. Великие Луки. 

Выигрыши выпали на следующие но
мера серий и облигаций во всех разря
дах займа:

Срочно требуются: инженер-электрик, 
техники-электрики, шоферы II класса, 
электромонтеры, подсобные рабочие, ко
нюхи.

Обращаться: г. Томск. Подгорный 116- 
реулок, 4, горэлектросети отдел кадров, 

2 — 2
Требуются: рабочие на смазку форм, 

грузчики, весовщики, экспедиторы.
Обращаться: г. Томск. Базарная пло

щадь. 2 , отдел кадров хлебозавода.
3 —3

Томокаму заводу режущих инстру
ментов требуются квалифицированные 
рабочие: электросварщики, токари, за
точники, рамщики, знающие пилораму 
Р-65, плотники, рабочие на пилораму и 
другие рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Учеб
ная, 37, отдел кадров.

3— 1

Артели «Краснодеревец» срочно тре
буются на постоянную работу: инжене
ры, техники, бракеры, столяры-мебель
щики, полировщики по отделке мебели, 
грузчики на автомашины, коновозчнкн, 
пилорамщик, пилоправ, уборщицы.

Обращаться; г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская. 16.

Кировскому райпромкомбинату требу, 
ются: рабочие на автомашину, плотники 
со сдельной оплатой труда, рабочие в 
цехи, кассир-счетовод, секретарь-маши
нистка.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 30.

3 — 1

Проектному бюро Министерства гс- 
рюдско-го и сельского строительства тре
буются: инженеры, техники, сантехни
ки, строители, сметчики, геолог.

Обращаться: г. Томск, улица Набе. 
режная реки Ушайки, 8 , 2-й этаж, теле
фон 33-24.

2 — 1

Адрес редакпнн; гор Томск, ароск нм Ленина. 13. телефоны для справов 
37 77 в 42-44, арооаганды —  47-45, вузов, школ а культуры — 42 46. 

_________________________________ • бухгалтерив в

Гр-н Сергеев Алексей Алексеевич, 
проживающий в г. Томске, улица Розы 
Люксембург. 61. кв. 3, возбуждает дело 
о расторже:пги брака с  гр-кой Сергег’вой 
Галиной Владимировной, проживя1ощей 
в г. Томске, улица Розы Лнжсе.-ибург, 
61. кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в парод- 
но-м суде 1-го участка Вокзального райо
на г. Томска.
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020022 46‘ ) I.OOO 030679 09*) 1.000
02002^ 24-) I.OOO 030931 43*) 1.000
020051 41*1 25.000 030970 36*) 5.000
020287 lí>*| 1.000 030976 I—5Ó 200
020325 04*) 1.000 031026 1—50 200
020817 17*1 1.000 031317 42*) 10.000
020969 1—50 200 031479 1—50 200
020970 1—50 200 031708 43*) I.OOO
02105С 10*) 1.000 031909 04*) 1.000
021085 02*) 1.000 032114 14*) 1.000
021I4S 26*) 1.000 032221 35* ) 1.000
021441 46*) 1.000 032278 1—5Ó 500
021580 38*) 1.000 032508 1—50 200
02161С 1«*) 1.000 032542 28*) 1.000
021665 24*1 1.000 032716 1—50 500
021760 04*) I.OOO 032722 1—25 200
021865 09*) I.OOO 032856 05*) I.OOO
022426 47*) 1.000 032947 18*) I.OOO
022553 07*) 1.000 033120 1—50 500
02264S 1—50 500 033202 1—50 200
02270Ç 29*) 1.000 033304 34*) 1.000
022805 21*) 1.000 033469 47*) 1.000
022980 05* ) I.OOO 033556 21*) 1.000
023058 1—50 500 •033774 07*) 1.000
023082 2.1*1 I.OOO 03385C 16*) 1.000
023399 47*1 10.000 034094 24*) 1.000
023421 40*) 1.000 034263 38*) 10.000
023575 30*) I.OOO 034466 1—5Ó 200
023639 47‘ ) 25.000 034544 1—50 200
023713 1—50 200 034617 2,1*) 1.000
02384С 4.1*1 5.000 034691 41*) 5.000
02400G 18*1 1.000 034752 49*) 1.000
024031 28*) 1.000 034775 22*) 1.000
024091 14*) 1.000 034902 1—5Ó 500
024237 1.000 03494c 33*) I.OOO
024265 39*) 1.000 035041 28*) 1.000
0243 Н 1—50 200 035118 1—50 200
024321 1—50 500 035254 01*) I.OOO
0244ÛC iü*i 1.000 035503 1—50 500
02446S 13*) 1.000 035646 02*) I.OOO
02455«! 03*) 5.000 035691 21*) I.OOO
024715 1—5Ó 500 035743 1—50 200
02504«! 1—50 200 035839 09*) 1.000
02508с 37*) 1.000 035965 06*) 1.000
025122 46*) 5.000 036079 25*) 1.000
025129 11)*) 5.000 036213 17*) 5.000
025498 44*) 1.000 036237 1—50 500
02583«! il* ) 1.000 036529 28*) 1.000
025855 43*) 1.000 036591 1—50 500
026005 1—50 200 036774 15*) 1.000
026279 14*1 10.000 036797 1—50 500
026285 14*1 1.000 036950 1—50 500
02636с 16*) 1.000 037094 16*) 1.000
02642С 03*) 1.000 037145 07*) I.OOO
02656«! 35*) 1.000 037225 37*) I.OOO
026677 23*) 1.000 037255 I—5Ô 500
026707 48*) I.OOO 037386 1—50 200
026748 36*) 1.000 03758C 06*) 1.000
02698С 1—50 500 037588 18*) 1.000
027056 13*) 1.000 037614 08*) I.OOO
02706С 48*) 1.000 037630 1—50 500
027189 19*) 1.000 037778 23*) I.OOO
02729С 17*1 1.000 037779 42*) 10.000
027432 42*) 1.000 037970 1—50 200
02773«! 1—50 500 038238 4.1*) 1.000
0278 К 1—50 200 038251 47*) 1.000
027812 1—50 500 038508 1—50 200
027978 50*) 1.000 038579 14*) 50.000
02801«! 37*1 1.000 038595 49*) 1.000
028041 45*) 1.000 03877C 29*) 1.000
028241 32*) 1.000 038827 12*) 1.000
028537 1—50 200 038951 1—50 200
02879С 1—50 200 039031 24*) I.OOO
028928 13*1 1.000 039107 1—5Ó 200
028948 45*) 1.000 039172 1—50 500
028965 14*1 1.000 039298 1—50 200
029179 1—50 200 039324 1—50 200
02958С 1—50 200 039546 26*) 5.000
029608 31*1 5.000 039654 26*) I.OOO
029852 13*1 I.OOO 039719 11*) 1.000
029946 IV* 1 1.000 039825 30*) 5.000
030320 1—50 200 039842 1—50 500
030391 03*) I.OOO 039966 48*) 1.000
030550 43*) 1.000 039985 1—50 200

*) На остальные 49 номеров облига
ций этой серин выпали выигрыши по 
200  рублей.

Управление гострудсберкасс 
н госкреднта Томской области.
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